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Мы коммунизм строим
Наглядное пособие по материалам 

X X II  съезда КПСС
«Мы коммунизм строим. Нам 

коммунизме жить» —  под таким за
головком Госполитиздат вьпіустил на
глядное пособие по материалам ХХП 
съезда КПСС.

СЕДЬМАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ПЯТОГО СОЗЫВА

Во имя человека, для блага человека
МОСКВА', 7 детсабря. (ТАСС). Про

должает работу седьмая сессия Вер
ховного Совета СССР пятого созыва. 
Сегодня с утра на раздельных заседа
ниях палат Совета Союза и Совета 
Национальностей, проходивших в 

♦Большом Кремлевском дворце и в по
мещении Кремлевского театра, из
бранники народа обсуждали пред
ставленные на рассмотрение сессии 
Государственный план развития на
родного хозяйства СЮСР и Государст
венный бюджет страны на 1962 год.

На заседании Совета Союза в пре
ниях по докладам заместителя Пред
седателя Совета Министров СССР, 
председателя Госплана СССР депута
та В. Н. Новикова и министра финан
сов СХХР депітата В. Ф. Гарбузова 
выступили: Р. Курбанов (Узбекская 
ССР), А. И. Эолов (Белорусская ССР), 
Н. Байрамов (Туркменская ССР),
А. Т. Веймер (Эстонская ССР), Ш . М. 
Гасанова (Азербайджанская ССР),
А. Е. Кочинян (Армянская ССР),
М. М. Лбшвили (Грузинская ССР),
Ю, Ю. Матулис (Литовская ССР),
С. К. Тока (Тувинская АССР), Г. А. 
Емельяненко (Украинская ССР),
А. Кахаров (Таджикская ССР), Л. В. 
Киренский (Красноярский край).

На заседании Совета Национально
стей в прениях выступили депутаты: 
И. Л. Замура (Украинская ССР),
М. Рахматов (Таджикская ССР), Г. А. 
Гогешидзе (Грузинская ССР), Н. А. 
Игнатова (Узбекская ССР), Н. И, 
Краснобаев (Латвийская ССР), А. А. 
Анналиев (Туркменская ССР), Ю. И. 
Палецнис (Литовская ССР), секре
тарь ВЦСПС Л. Н. Соловьев, С. А. Be- 
зиров (Азербайджанская (^ Р ) ,  А. А. 
Таалберг (Эстонская ССР). Н. А. Щ е
локов (Молдавская ССР), С. X. Тево- 
сян (.Армянская (XJP).

*•* f В своих речах депутаты единодуш
на вечерних заседаниях палат но подчеркивали, что народнохозяй- 

продолжались прения. В Совете Сою-1 ственный план и бюджет на 1962
за выступили: Л. И. Ананьева (Мо
сковская область), министр связи 
СССР депутгат Н. Д. Псурцев, К. К. 
Исаченко (Казахская ССР), Т. Р. Ни- 
ян (Алтайский край), С. М. Ислюков 
(Чувашская АССР), С. А. Степанов 
(Свердловская область).

В Совете Национальностей в пре
ниях приняли участие: П. Ф. Моро
зов (Хакасская автономная область), 
министр здравоохранения СССР депу
тат С. В. Курашов, С. Г. Ханипов 
(Татарская АССР), секретарь ЦК 
ВЛКСМ М. И. Журавлева, М. А. Ор
лов (Корякский национальный округ), 
Б. Д. Зангиев Йеверо-Осетинская 
АССР).

Выступает ли с трибуны сессии 
министр или колхозник, руководитель, 
завода или рабочий, представитель 
большой или малой нации, говорит 
ли он на русском или родном языке, 
у  каждого стало потребностью 
снова и снова вернуться к 
XXII съезду партии, рассказать 
об огромном идейном воздействии его 
решений на умы и сердца советских 
народов, привести новые и новые 
примеры того, что Программа КПСС 
стала поистине Коммунистическим 
Манифестом современной эпохи, кото
рая сплачивает, вдохновляет людей, 
мобилизует на трудовые подвиги во 
имя нового расцвета социалистиче
ской Родины. Вот почему наряду с 
цифрами, характеризующими основ
ные показатели плана нового года, 
называются имена людей, зачина
телей борьбы за ускорение тем»- 
пов создания материально-техни
ческой базы коммунівма.

Новые высоты берет 
индустрия

^  Все ярче разгорается пламя 
всенародной борьбы за претворение в 
жизнь великих предначертаний ХХП 
съезда, —  заявил Р. Курбанов (Уз' 
бекская ССР). Он приводит много 
численные убедительные факты і 
подтверждение высказанной им мыс
ли. Впереди большие дела у  трудя
щихся республики. Они поставили 
себе задачу довести производство 
хлопка к  концу семилетки до четы
рех миллионов тонн. Для этого име
ются все возможности. Уже сейчас 
узбекский народ производит этой цен
нейшей культуры больше, чем все 
капиталистические страны, вместе 
взятые, исключая США.

Прекрасные перспективы откры
ваются в новом году и  для развития 
промышленности, которая уже сейчас 
посылает свою продукцию в 50 стран 
мира. Объем капиталовложений в 
народное хозяйство в четвертом году 
семилетки по сравнению с текущим 
годом возрастет на 15 процентов. Это 
обеспечивается соответствующими 
государственными ассигнованиями. 
Оратор сообщает, что бюджет респуб
лики  в новом году составит 1 .238 
миллионов рублей.

Самокритично оценив имеющиеся 
недостатки в сельском хозяйстве и 
строительстве, депутат высказал 
серьезные претензии в адрес ряда 
министерств и йедомств. В конце вы
ступления депутат предлагает утвер
дить план развития народного хозяй
ства СССР и Государственный бюджет. 
СССР на 1962 год.

Народ —  решающая сила. Планы 
становятся реальным фактом, если за 
их претворение берутся люди, воору
женные знаниями и полные желания 
их вьгаолнить.

Депутат А. И. Золов (Бело
русская ССР) говорит, что в
ходе соревнования за досрочное вы
полнение семилетки, за ускорение 
темпов создания материально-техни
ческой базы коммунизма возникли та

кие патриотические начинания нова
торов, как переход на самообслужива
ние оборудования, борьба за техниче
ский прогресс на каждом рабочем ме
сте, вы пуск каждым рабочим продук
ции только отличного качества, за 
досрочное освоение проектных мощ
ностей.

Замечательные примеры приводит 
депутат. Каждый, кто находится в 
зале, радуется им, радуется и тому, 
что подобные факты есть всюду. Это 
прекрасно —  в этом сила народа. Де
путат говорит, что в текущем году в 
Белоруссии объем промышленного 
производства на 40  процентов превы
сит уровень 1958 года, вместо 26,9 
процента, запроектированных семи
летним планом. В плане предусмотрен 
рост электроэнергии, машинострое
ния, химической промышленности, 
строительной индустрии, производст
ва строительных материалов. Стоит 
задача ускорить темпы развития 
сельского хозяйства и отраслей, про
изводящих товары народного потреб
ления.

Па трибуне —  представитель Т у р к - : 
мении. В 1962  году объем валовой 
вродукции республики по сравнению 
с нынешним годом, говорит де
путат Н. Байрамов, возрастет на 
8 ,7  процента. Особое развитие 
получит нефтяная промышлен
ность. Добыча нефти увеличится 
в будущем году на 12,7  процента. 
Такие высокие темпы позволят вы
полнить семилетку по этой отрасли 
промышленности уже в 1963 году. 
Туркмения располагает большими 
возможностями для развития химиче
ской промышленности. В 1962  году 
ее валовая продукция превысит план 
нынешнего года на 9 процентов. Бы
стрыми темпами развиваются маши
ностроительная и  металлообрабаты
вающая промышленность. На следую
щий год по объему промышленного 
производства эти отрасли превысят 
задания семилетки на 1965 год.

год отражают дальнейший мощный 
подъем всех отраслей народного хо
зяйства и культуры нашей великой

Родины, что они составлены с учетом 
рационального использования мест
ных ресурсов и возможностей и бу
дут способствовать планомерному 
развитию всех экономических райо
нов страны.

Г лавное— человек
Депутат И. Л. Замура —  донецкий 

рабочий, бригадир проходчиков шах
ты iNS 17-17-бис треста «Рутчекков- 
уголъ» —  один из миллионов совет
ских людей, создающих материально- 
техническую базу коммунизма. Ора
тор рассказал о том, ка к  вместе со 
всей страной из года в год набирает 
новые силы, богатеет и расцветает 
шахтерский край. Труженики Дон
басса борются за лучшее использо
вание производственных резервов, 
за технический прогресс с тем, чтобы 
.іать стране больше угля, металла, 
химической и другой продукции.

Современные шахты становятся по 
существу подземными заводами. Для 
меня и моих друзей по бригаде, за
являет шахтер, труд стал жизнен
ной потребностью, он нам приносит 
большую человеческую радость.

Для трудящихся создаются усло
вия не только для плодотворного 
труда, но и повышения знаний, ква
лификации, культурного отдыха. 
Только на нашей шахте учатся заоч
но и на вечерних отделениях инсти
тута и техникума около 200  человек. 
157 горняков занимаются в средней 
школе рабочей молодежи, 6  нынеш
нем году справили новоселье свыше 
400 семей горняков нашей шахты. 
Для детей построены два детских са
да. За десять месяцев шахтный ко
митет профсоюза угольщиков выдал 
пятьсот пятьдесят три путевки в 
санатории и дома отдыха.

Все больше штериальиые и духов
ные потребности трудящихся удов
летворяются за счет общественных 
фондов. Недавно местные экововгасты 
подсчитали, отмечает депутат, что 
на 29 тысяч семей нашего района в 
этом году за счет общественных фон
дов уже израсходовано 14 .500  тысяч 
рублей, или в среднем по 485 руб
лей на каждую семью. .

Заботой о благе народа, о даль
нейшем повьппении материального й 
культурного уровня трудящихся 
проникнуты народнохозяйственный 
план и Государственный бюджет на 
1962 год, говорит в заключение 
И. Л. Замура. Поэтому советские лю
ди единодушно их одобрят и прило
жат все силы, чтобы с честью вы
полнить и  перевыполнить.

—  Для нашего предприятия, где 
80 процентов занятых на производ
стве рабочих составляют женщины, 
ускорение технического прогресса 
имеет особо важное значение, —  
заявила в своем выступлении мастер 
второй ткацкой фабрики Ташкент
ского текстильного комбината, депу
тат Н. А. Игнатова. —  Скізнавая это, 
текстильщики стремятся всемерно 
улучшить технику и технологию 
производства. С начала семилетки на 
комбинате модернизировано много 
оборудования, установлено более

1.700 новых станков и машин. На
стойчиво осуществляется механиза
ция трудоемких работ. На нашей вто
рой прядильной фабрике транспорти
ровка всех грузов, начиная от подво
за сырья со склада и до подачи пря
ж и  в производство, будет полностью 
механизирована. Уже установлены 
различные транспортеры, работают 
электропоезда и другие механизмы. 
Все это подняло культуру производст
ва, облегчило труд и повысило его 
производительность.

Депутат говорила затем о необходи
мости увеличить сеть детских учреж
дений. На нашем комбинате, сказала 
она, не хватает кадров. I I  одна из 
причин этого —  недостаток мест в 
детских учреждениях. В результате 
нет возможности, создать благоприят
ные условия для работы всех жен- 
щин-матерей. Назрела необходимость 
рассмотреть вопрос и о возможности 
перевода некоторых текстильных 
предприятий на работу в две смены.

Забота о человеке — в центре вни
мания сессии. Отрадной характерной 
чертой нашего времени, отмечает в 
своем выступлении секретарь ВЦСПС 
Л. Н. Соловьев, является системати
ческий рост ассигнований на нужды 
социального страхования. Это стало 
существенным фактором повышения 
материального благосостояния рабо
чих, служащих, колхозников. В буду
щем году, сообщает секретарь ВЦ()ПС, 
средства, направляемые государством 
на вьшлату пенсий, санаторно-ку
рортное обслуживание, организацию 
туризма, летнегл отдыха детей, и 
прочие социальные вьтлаты  трудя
щимся достигнут почти 8 ,5  миллиар
да рублей. Это почти на 500  миллио
нов рублей больше, чем в прошлом 
году.

Оратор приводит цифры, которые 
ярче всего говорят о нашем семилет
ием плане, ка к  о конкретном предло
жении Советского Союза капитали
стическому миру соревноваться не на 
поприще гонки вооружений, а на по
прище улучшения жизни своего на
рода. Вот эти цифры. На 18,5 тысячи 
мест увеличивается в будущем году 
сеть санаториев и домов отдыха, в 
новых пионерских лагерях дополни
тельно отдохнут 570 тысяч детей, в 
полтора раза по сравнению с нынеш
ним годом возрастет строительство 
детских учреждений в 1962  году.

Важную роль в решении народно
хозяйственных задач, продолжает 
оратор, играет социалистическое со
ревнование и его высшая форма —  
движение за коммунистический труд. 
Сейчас число участников его достиг
ло 20 миллионов человек. Трудно пе
реоценить огромное значение этого 
замечательного движения современно
сти для формирования человека ком
мунистического общества.

шены работы на сернокислотном про
изводстве. Однако, после окончания 
строительства комиссия специалистов 
Государственного комитета Совета 
Министров СССР по химии и институт 
«Гипрохим» вынесли заключение о 
необходимости демонтажа и передел
ки ряда агрегатов г — печей, электро
моторов и т . д.

Выступавшие депутаты высказыва
ли пожелание, лтобы Госплан СССР 
усилил контроль за выполнением 
планов поставок союзным республи
кам особенно необходимых ни  мате
риалов.

Много претензий адресовалось ря
ду совнархозов. По заявлению депу
тата М. Рахматова (Таджикская 
ССР), из различных совнархозов в 
Таджикистан не поставлено значи
тельное количество проката черных 
металлов, чугунны х водопроводных 
труб, электросварных тт)уб больших 
диаметров. Не выполняют своей обя
занности по снабжению республики 
пиломатериалами, телеграфными 
столбами и другим лесом Иркутский, 
Красноярский, Томский совнархозы.

С каждым годом объем эксаортно- 
импортных перевозок в морских пор
тах Латвии растет, а складские .емко
сти и  навалочные площади остаются 
почти без изменения, сказал депу
тат Н. И. Краснобаев (Латвийская 
ССР). Вследствие занятости складов, 
несвоевременного подхода тоннажа, 
прибытия железнодорожных грузов, 
необеспеченности рабочей силой еже
дневно остается под выгрузкой много 
вагонов. Республика в течение не
скольких лет добивается от внешне
торговых объединений Министерства 
внешней торговли, а также от Мини
стерства морского флота решения 
этих вопросов. Ощутимых результа
тов пока нет. Допускаются большие 
передержки вагонов и судов. Вместо 
того, чтобы перевозить грузы, вагоны 
превращаются в склады на колесах.

Депутаты вносили предложения, 
чтобы Совет Министров СССР рас
смотрел вопрос об усилении матери
альной ответственности конструктор
ских бюро и лредприятий-постав- 
щиков, отправляющих оборудование и 
другие изделия, имеющие дефекты.

Мировая печать о советских 
планах

Представители иностранных газет, 
телеграфных агентств, радио и теле
видения многих стран, присутствую
щие на сессии, проявили большой 
интерес к  плану развития народного 
хозяйства Советского Союза и Госу
дарственному бюджету на 1962 год.

В зарубежной прессе нашла широ
кое отражение работа сессии Верхов
ного Совета СССР. Все румынские га
зеты опубликовали изложение докла
дов В. Н. Новикова и  В. Ф. Гарбузо
ва. Газета «Скынтейя» называет но
вый план «планом мирного строитель
ства». Газета «Апэраря патрией» ука
зывает, что СССР находится на пути 
к  новым успехам в строительстве 
коммунизма. Румынская печать выде
ляет цифровые данные из плана и 
бюджета, касающиеся роста произ
водства чугуна, стали, проката, на
ционального дохода, увеличения ж и 
лищного строительства, государст
венных ассигнований на социально
культурные нужды трудящихся. Из
ложение докладов на сессии публику
ет печать народной Польши. В газе
тах подчеркивается важность хозяй
ственного плана и Государственного 
бюджета, их миролюбивый характер. 
Газета «Дзенник людовый», характе
ризуя задания нового советского пла
на, особо отмечает, что 1962 год 
явится для СССР дальнейшим важ
ным этапом в мирном соревновании с 
высокоразвитыми капиталистішески- 
ми странами.

Венская газета «Фолъксштимме» 
замечает, что в советской стране рез

ко увеличиваются ассигнования на 
развитие легкой промышленности. 
Сообщают своим читателям о плане 
СССР на 1962 год шведские газеты 
«Стокгольмс-тиднинген», «Свенска 
дагбладет». Каирская газета «Аль- 
ахрам», касаясь расходов на оборону 
Советского Союза, объясняет их не
которое увеличение вполне естествен
ным фактом —  военными приготов
лениями западных держав.

«План бросает вызов Соединен
ным Штатам» —  под таким заголов
ком публикует материалы американ
ская газета «Нью-Йорк тай.чс». В 
них говорится, что главное в совет
ском экономическо.ч плане и бюдже
те на 1962 год заключается в том, 
что советская экономика быстро идет 
вперед ка к  в области производства, 
так и в области потребления. Указы 
вая, что производство в СССР еже
годно возрастает на 8 — 9 процентов, 
газета вынуждена признать, что тем
пы роста экономики США «намного 
ниже».

Из разных стран идут все новые и 
новые сообщения, содержащие откли
ки на сессию Верховного Совета 
СССР и вопросы, которые она обсуж
дает. Мировая общественность со 
вниманием следит за работой сессии.

8 декабря сессия Верховного Сове
та СССР продолжала свою работу.

Л. ЗУБКОВА, Н. ЖЕЛЕЗНОВ."
Б. ЛУКЬЯНОВ, А. МЕДВЕДЕВ,

А. РОМАНОВ (спец, корреспон
денты ТАСС).

В 32 красочных листовках расска

зывается об основных положениях 

новой Программы КПСС, о создании 

материально-технической базы ком

мунизма и росте благосостояния со

ветских людей. Приводятся разнооб

разные статистические сведения.

Наглядное пособие предназначает
ся для агитаторов в пропагандистов. 
Оно представит интерес для всех со
ветских людей.

(ТАСС).

— Реш ения™  
XX II съезда 

КПСС—  
в массы

В областном лектории состоял
ся тематический вечер: «Комму
низм —  знамя эпохи». Он был 
организован по инициативе чле
нов бюро групп Общества по рас
пространению политических и на
учных знаний институтов «Том- 

; гипротранс» н  «Теплоэлектро- 
I проект».
; Перед собравшимися выступил 
I делегат X X II съезда КПСС профес- 
; сор доктор Томского политехниче- 
; ского института Л. П. Кулсв.

К  вечеру была подготовлена 
I книжно-иллюстративная выставка.

В семи цехах завода «Сибэлек- 
тромотор» еостоялись лекции по 
историческим материалам ХХП 
съезда партии. Перед рабочими 
выступили члены группы  Общест
ва по распространению политиче
ских и научных знаний политех
нического института кандидат 
экономических наук  т. Радаев, 
сотрудники кафедры политэконо
мии тт. Булат, Иванова и  другие.

М. МИРОНОВ.
V

Многие члены Верхне-Кетского 
районного отделения Общества по 
распространению политических и 
научных знаний ведут большую 
работу по пропаганде материалов 
X X II съезда КПСС. На лесозагото
вительных пунктах и мастерских 
участках читаются лекции и док
лады.

Карелинская группа Общества 
организовала работу сельского ра
диолектория. Члены Общест
ва учителя Н. Р. Растворов и 
М. В. Сысоева часто выступают 
по местному радиовещанию с бе
седами и лекциями по материалам 
Х Й І  партийного съезда. Регуляр
но приходят на свои участки аги
таторы Г. П. Трифонов—  из Ягод
ного лесопункта Орловского лес
промхоза. В. И. Иоппа —  из Том
ской нефтеразведочной партии и 
Другие.

Клюквенская группа Общества 
устраивает выезды в отдаленные 
населенные пункты . Так, в Алипке 
и Мулешке директор школы П. Г. 
Прудников прочитал лекции о все
мирно-историческом значении ХХП 
съезда КПСС. Затем старшекласс- 
нюси дали для слушателей темати
ческий концерт: «Мы будем жить 
при коммунизме».

Депутаты предлагают

ИНТЕРЕСНЫЕ ЦИФРЫ, 
-----  ЯРКИЕ ФАКТЫ

Об э т о м  рассказали д еп у таты
На сто миллионов рублей про

дукции сверх плана дали пред
приятия Узбекской ССР с начала
года.

За три года семилетки в городах 
и j)a6o4HX поселках Украины сда
ны в пользование трудящимся до
ма общей площадью более 40 мил
лионов квадратных метров.-. Это 
равно жилой площади четырех го
родов, таких, ка к  Киев.

V

Проектируемая в Киргизии на 
реке Нарын Токтогульская ГЭС 
будет давать самую дешевую в 
стране электроэнергию. Огоимость

одного киловатт-часа, по предва
рительным подсчетам, будет всего 
0 ,03 копейки.

V

Около 400 тысяч метров шер
стяных тканей, сотни тысяч пар 
кожаной обуви, много телевизоров, 
мотоциклов, мебели и других то
варов выпустили сверх плана де
сяти месяцев предариятия Бело
русской ССР.

V

Два миллиона гектаров —  та
кова площадь посевов кукурузы , 
запланированная в Казахстане на 
1962  год. (ТАСС).

Обстоятельно, по-деловому обсуж
дают депутаты предложенные на рас
смотрение сессии Государственный 
план развития народного хозяйства и 
Государственный бюджет будущего 
года. Речи проникнуты горячей заин
тересованностью в том, чтобы все, 
что намечено, было претворено в 
жизнь.

Называя цифры и факты, свиде
тельствующие о росте экономики и 
культу’ры, ораторы говорят и о раз
личного рода недостатках, предлага
ют пути их устранения. Особенно 
много претензий к  Госплану СССР и 
Госэкономсовету. Критика направлена 
в адре(^совнархозов, отдельных пред
приятии.

Так депутат А. Т. Веймер (Эстон
ская ССР) отмечал, что Госплан и Гос- 
экономсовет недостаточно занимаются 
планированием территориального раз
мещения производительных сил, в 
особенности обрабатывающей про
мышленности. Сейчас, когда страна, 
в соответствии с решениями съезда 
партии, приступила к  Ыгантскому но
вому строительству, этот вопрос стоит 
особенно остро. Институт экономики 
Академии наук ССХІР разработал с 
учетом особенностей и факторов раз
мещения отдельных отраслей науч
ные основы размещения производи
тельных сил. Эту работу, заявил де
путат, следует развить, изучая ка ж 
дый укрупненный район, его естест
венные и людские ресурсы. Исполь
зуя разработанные теоретические ос
новы, Госэкономсовету вместе с сове

тами вновь созданных укрупненных 
экономических районов надо обсу
дить генеральный перспективный 
план развития народного хозяйства в 
территориальном разрезе, 
обеспечив комплексное 
размещение головных 
предприятий вместе со 
смежными.

О необходимости при
нять решительные меры 
по ликвидации отстава
ния в проектировании, 
упорядочению поставок 
технологического обору
дования для новостроек 
говорил депутат А. Е.
Кочинян (Армянская 
С€Р). Он заявил, что 
следует лучше обеспечи
вать/ строительные орга
низации машинами и ме- 
.ханизмами. Значитель
ный ущерб нормальному 
ходу строительных ра
бот, вводу в эксплуата
цию новых производст
венных мощностей нано
сит, в частности, неком
плектное выделение .обо
рудования.

Пример несерьезного 
подхода проектных орга
низаций к  разработке 
технологической доку
ментации привел депутат.
С. А. Везиров*(Азербайд- 
жанская СЮР). На Сум- 
гаитском суперфосфат
ном заводе были завер-

У покорителей мирного атома
ВОРОНЕЖ СКАЯ ОБЛАСТЬ. Строители Ново-Воронежской 

атомной электростанции широким фронтом ведут монтаж техно
логического оборудования. Бригада коммунистического труда, 
возглавляемая Федором Садомцевым, закончила монтаж второй 
турбины, а коллектив, руководимый опытным бригадиром Ни
колаем Гришечкиным, монтирует третью турбину.

На снимке; в турбинном зале атомной электростанции. На пе
реднем плане — С. Волков (слева) и В. Трапезников.

(Фотохроника ТАСС).

Л о  л о-чи ву  
о р л о вц ев

Коллектив Колпашевского лес
промхоза досрочно выполнил годовой 
план.

В ноябре Курж инскйй участок дал 
дополнительно к  плану 1 .100 кубо
метров древесины. В последней дека
де минувшего месяца особенно хоро
шо работала комплексная бригада 
А. В. Фомина. Сменную выработку 
она довела до 89 кубометров вместо 
56, предусмотренных по норме.

Колпашевские лесозаготовители 
ставят перед собой задачу довести 
комплексную выработку на каждого 
списочного рабочего до 5 8 0 — 600 
кубометров вместо 515  по плану* 
Сейчас годовая выработка превьппа- 
ет на 5 процентов плановую. Колпа- 
шевцы решили дать до I  января до
полнительно 20  тысяч кубометров 
леса. Это <—  их ответ на почин ор
ловцев.

п. колотовкин.

Агропаспорта 
на весенний сев

МОСКВА, 8  декабря. (ТАСС). Ми- 
нистерство совхозо-в Российской Фе
дерации предложило всем своим хо
зяйствам составить по каждой брига
де агропаспорта на весенний сев. В 
них предусматриваются все агротех
нические мероприятия, способствую
щие получению высоких урожаев.

Ведущая роль в этой работе при
надлежит опытно-показательным хо
зяйствам, специалисты которых 
должны помогать остальным совхозам 
района лучше использовать достиже
ния науки и передового опыта.
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Решения XXII съезда 
КПСС—в жизнь

Теперь, товарищи, аа работу, л 
бы сказал, за героический труд по 
претворению в жизнь решений ис
торического XXII  съезда партии.

Нам важно, чтобы каждый совет
ский человек ана.г свое .место в 
строю, чтобы он с глубоким созна
нием своего до.гга отдава.г строи
тельству коммгунизма свои си.іы, 
энергию, ум, талант, весь жар свое
го сердца.

(Из речи тов. Н. С. Хрущева на совещании работников сель
ского хозяйства Сибири 26 ноября 1961 года).

МЕСТО КАЖДОГО
Никогда не изгладятся в моей па

мяти незабываемые дни работы исто
рического X X II съезда Коммунистиче
ской партии Советского Союза, деле
гатом которого мне выпало счастье 
быть.

Грандиозные перспективы комму
нистического строительства, начер
танные в Программе КПСС и других 
материалах съезда, вызывают чувст
во огромной радости и гордости за 
нашу родную партию, за нашу вели
кую  Родину, вызывают новый при
лив сил, желание трудиться еще луч
ше во имя великой цели.

Какое огромное счастье быть уча
стником осуществления этих великих 
планов! Мы хорошо понимаем, что 
коммунизм можно создать только 
трудом миллионов.

в  докладе «О Программе Коммуни
стической партии Советского Союза» 
тов. Н. С. Хрущев сказал:

«Программа указывает место каж 
дого в ряду строителей коммунизма. 
Она показывает, как надо трудиться 
и учиться во имя коммунизма, как 
готовить себя для жизни в коммуни
стическом обществе. Отдадим же. то
варищи, все свои силы, всю энергию 
скорейшему приближению того дня, 
когда солнце коммунизма засияет над 
нашей землей».

Эти слова обращены ко всем со
ветским людям. Определить свое ме
сто в борьбе за коммунизм, наметить 
для себя новые рубежи —  долг каж 
дого. советского человека, на каком 
бы участке он ни трудился.

Это подтверждается нашей замеча
тельной действительностью. Газеты и 
радио каждый день приносят радост
ные вести ігз всех уголков страны. 
Рабочие и инженерно-технические 
работники, колхозники и работники 
совхозов, ученые и деятели культуры 
намечают для себя новые рубежи в 
борьбе за создание материально-тех- 
ническоГі базы коммунизма.

Добрая весть пришла недавно с 
Украины. Передовые рабочие Киева и 
Харькова, члены бригад коммунисти
ческого труда разрабатывают личные 
планы своего участия в строительст
ве коммунизма. Они обязуются до
срочно выполнить свои ееиилетние 
задания, повысить производитель
ность труда, освоить новую технику, 
обучить молодых рабочих высокопро
изводительному труду, повысить свой 
общеобразовательный уровень и ква
лификацию. Очень хорошее дело на
чали наши киевские и харьковские 
товарищи.

Наш коллектив коммунистического 
труда —  комплексная бригада отде
лочников. Год— два назад большин
ство членов бригады не имело ника
кой строительной специальности. От 
рубежа к  рубежу двигались мы к  
строительному мастерству. Теперь 
каждый владеет двумя— тремя про
фессиями, значительно перевыполня
ет нормы, работает без брака. Иногда 
кое-кто из девчат спрашивает:

—  А что же дальше? Вроде всего 
достигли и звание высокое присвое
но?

К О М М УНИСТ Иван Митро
фанович Мокриенко — 

один ИЗ лучших токарей брига
ды коілмунистйческого ^ у д а  ин
струментального цеха Томского

В таких случаях мы собираемся 
вместе, тщательно анализируем свою 
работу, всегда находим неиспользо
ванные резервы и определяем для се
бя новые рубежи, чтобы побыстрее 
ввести эти резервы в действие.

Так произошло и после того, когда 
мы узнали о новой хорошей инициа
тиве наших украинских товарищей. 
Каждый из нас намечает для себя 
план личного участия в строительст
ве коммунизма.

Все мы решили выполнить свое се- 
мнлетнее задание по росту производи
тельности труда за пять лет. Достиг
нуть этого поможет нам внедрение 
передовых методов труда и овладение 
новым инструментом. Каждый из 
нас овладеет в совершенстве краско
пультами, валиками специальной кон
струкции, что значительно ускорит 
малярные работы.

Сейчас каждый член бригады вла
деет двумя-тремя отделочными про
фессиями. Мы добьемся того, что уже 
в будущем году каждый член бригады 
будет и ш тукатуром .и облицовщиком, 
и  маляром.

Большие обязательства мы берем 
по улучшению качества выполняемой 
нами работы. Мы добьемся того, что
бы каждый сдаваемый нами объект 
получал паспорт отличного качества. 
Для этого мы организуем свою работу 
так, чтобы наиболее опытные и ква
лифицированные отделочницы помог
ли свои молодым подругам, не имею
щим еще достаточного опыта, овла
деть методами высококачественной 
ш тукаті'рки , отделки и малярных ра
бот.

Почти до конца этого года в  нашей 
бригаде не был внедрЕш. дозяйствен- 
ный расчет. Это не значщ , что мы не 
боролись за экономию материалов. Но 
отсутствие строгого учета расхода 
строительных материалов не позволя
ло ка к  следует организовать борьбу 
за режим экономии. С 1 декабря это
го года мы перешли на бригадный хо
зяйственный расчет, будем настоГічи- 
во бороться за экономию каждого 
килограмма раствора, олифы, красок, 
алебастра, шпаклевки, каждой обли
цовочной плитки.

Сосанный в бригаде контрольный 
комсомольский пост будет тщательно 
следить за тем. чтобы не было нера
ционального использования материа
лов.

Все мы решили учиться. Многие 
члены бригады наметили для себя 
конкретные сроки окончания вечер
ней средцей школы или техникума, 

Сейчас мы отделываем здание дет
ского сада для ребят рабочих и слу
жащих Томского манометрового за
вода. Мы обязались закончить все 
работы к  25 декабря. Приложим все 
силы, чтобы в предновогодние дни в 
новом здании детского сада разда
лись веселые ребячьи голоса.

Такие резервы, конечно, имеются 
и у  каждого другого коллектива. На
до только внимательно Проанализи
ровать свою работу, и тогда всегда 
найдешь основание, чтобы сказать: 
«Я могу сделать значительно^ боль
ше, чтобы быстрее приблизить свет
лое коммунистическое будущее». Во 
имя достижения этой великой цели 
чы  не пожалеем ни своих сил. ни 
своей энергии.

Н. БАБЕНКО, 
делегат X XII съезда КПСС, бри
гадир комплексной бригады ком
мунистического труда отделочни

ков УН Р-787 треста № 97.

СТРОИТСЯ РУКАМИ НАЩОГО ИЗ НАС
Г Л А В Н О Е  —

о р г а н и за т о р с к а я  р а б о т а

Плакат художника В. Иванова.

Программа действий
' Коллектив нашего цеха принял но
вую Программу КПеЮ ка к  цель ж из
ни, ка к  программу действий. Де
вять бригад и полностью весь заты- 
ловочнын участок соревнуются за 
звание коллективов коммунистическо
го труда.

Соревнование у  нас сейчас зажгло 
каждого рабочего. Еще в дни подго
товки к  съезду соревнование охвати
ло буквально все участки, бригады, 
смены. Трудно было предусмотреть, 
кто же завтра будет впереди. Вот, 
как, например, выполнялся план за 
последние месяцы этого года. Уча
сток мастера Михеева в августе вы
полнил план на 108 процентов, в ок
тябре —  на 115, в ноябре —  на 118. 
Бригада Вотинцева: в сентябре —
на 134 ,6  процента, в октябре —  на 
153, в ноябре —  на 161 процент.

Сейчас впереди идет коллектив 
бригады Ииоземцовой. Итоги соревно
вания у  нас регулярно обсуждаются 
на производственных совещаниях и 
партийных собраниях. Вопросы повы
шения производительности труда, 
борьбы за улучшение качества про
дукции и экономию материалов стоят 
в центре внимания цеховой партий
ной организации.

Многие коммунисты активно уча
ствуют в рационализаторской работе.

Например, слесарь, член КПСС 
.Михаил Толоконников предложил из
менить конструкцию шпинделя фре
зерного станка и модернизировал 
шпиндель на горизонтально-фрезер
ных станках. Это повысило произво
дительность труда, дало экономию 
1.879 рублей. Слесарь-инструмен
тальщик тов. Иванов предложил за
менить диафрагмы двухшпиндельных

головок на фрезерных станках порш- 
невьгаи цилиндрами для подторцовки 
модульно-дисковых фрез. Внедрение 
этого и двух других предложений ра
бочего Иванова дало цеху экономии 
8 .270  рублей.

Недавно мы провели собрание, на 
котором приняли новые обязательства 
на декабрь. Коллектив обязался де
кабрьский план выполнить на 105 
процентов, внедрить три рационали
заторских предложения, Тодовую про
грамму закончить к -28 декабря.

И каждый рабочий сейчас берет 
личные обязательства.

Более' квалифицированные рабочие 
решили обучить своей профессии но
вичков, передать им свое мастерство. 
Многие рабочие обязались освоить по' 
2 профессии —  ватыловщика и тока
ря.

Член партии Евдокия Белева хоро
шо владеет двумя профессиями —  
шлифовщицы и  затыловщицы. Сей
час работница решила обучиться еще 
одной профессии —  токаря и до кон
ца семилетки получить среднее обра
зование, окончить десятилетку.

Затыловщик Иван Ступин обязался 
до конца семилетки получить среднее 
техническое образование. Ближай
шая цель Гали Сластниковой— стать 
инженером, окончить политехниче
ский институт. И Галя уже учится.

Большие планы у  людей. Мы 
верим, знаем, что нынешнее поколе
ние советских ЛЮДОЙ будет жить при 
коммунизме. И каждому хочется сде
лать для этого будущего ка к  можно 
больше, скорее приблизить его.

А. САЛИН,
мастер цеха фрез, секретарь це
ховой парторганизации Томского 

завода режущих инструментов.

«Все во имя человека, для блага 
человека» —  эти пламенные слова 
Программы царіии выражают
суть, содержАние всей работы 
X XII съезда КПСС. Все важнейшие 
проблемы современности: вопросы о 
войне и .мире, об укреплении интер
национального братства социалисти
ческих стран, о создании материаль
но-технической базы коммунизма, о 
развитии коммунистических общест
венных отношений, о коммунистиче
ском воспитании людей и другие —  
рассматривались и решались в духе 
этого программного лозунга нашей 
пам ии .

Перед партийными организациями 
стоит сейчас задача резко усилить 
идеологическую работу. В настоящее 
время, говорится в Резолюции X X II 
съезда КПСС, главным в идеологиче
ской работе является глубокое разъ
яснение Программы КПСС, вооруже
ние тружеников советского общества 
великим планом борьбы за победу 
коммунизма, мобилизация всех трудя
щихся на претворение в жизнь новой 
Программы партии.

Осуществлению этой задачи 
сейчас подчинены все формы и сред
ства политической и организатор
ской работы партийных органи
заций района. Понятно, чтобы успеш
но мобилизовать трудящихся на вы
полнение задач коммунистического 
строительства, прежде всего необхо
димо, чтобы они глубоко поняли их, 
чтобы каждый трудящийся определил 
свое место во всенародной борьбе за{ 
коммунизм.

Сейчас в партийных организациях, 
коллективах проходят собрания, на 
которых обсуждаются итоги X X II 
съезда КПСС. Коммунисты, беспар
тийные единодушно одобряют реше
ния съезда, вскрывают резервы про
изводства, определяют свое место в 
осуществлении великих предначерта
ний партии.

Партийные организации стремятся 
помочь каждому труженику опреде
лить свое место в борьбе за осущест
вление решений ХХП съезда КПСС.

С глубоким интересом трудящиеся 
района изучают материалы съезда в 
круж ках  и семинарах сети партий
ного просвещения. В 142 круж ках 
занимаются 3 тысячи человек. Ярко-, 
доходчиво, в органической связи с 
жизнью разъясняют слушателям ре
шения съезда пропагандисты тт. Кро
тов, Каплинский, Сазанов, Минаев и 
многие другие.

С лекциями и докладами по мате
риалам съезда перед трудящимися 
выступают члены Общества по рас
пространению политических и науч
ных знаний, лекторы и докладчики 
райкома партии. Из райцентра в кол
хозы района выехало более 50 док
ладчиков райкома партии для оказа
ния помощи партийным организациям 
в пропаганде материалов съезда.

Большую задачу —  донести содер
жание решений, материалов исто
рического съезда партии до сознания 
каждого человека —  выполняют сей
час и агитаторы. Лучшие из них 
тт. Трампильцева, Сильченко, Дроз
дова, Гвоздева и другие ведут боевую, 
конкретную агитацию на фермах, в 
цехах, в домах трудящихся.

Однако отдельные партийные орга
низации, как , например, парторгаии-

і; мысли, ПЛАНЫ
Новые препараты

Широкое поле деятельности от
крывает перед нами —  медиками 
Программа КПСС. Много нужно 
будет поработать для реализации 
предусмотренных Программой мер 
по дзльнепшему укреплению здо
ровья людей, в борьбе за их долго
летие.

Совместно с профессором Том
ского политехнического института 
Л. П. Кулевым я занимаюсь изу
чением новых лекарственных 
препаратов, устраняющих тяже
лые страдания людей при эпилеп
сии (падучей болезни). В целях 
получения эффективных средств в

манометрового 
завода. Свое го
довое задание он 
выполнил еще в 
августе.

Иван Митрофанович 
не только хороший про
изводственник, но и ац- 
т:чвный общественник. 
Товарищи по труду 
уже вторично избрали 
его председателем це
хового комитета проф
союза.

Сейчас И. М. Мок- 
рненко разработал лич
ный план своего уча
стия в строительстве 
коммуциз.ма- Свое се
милетнее задание он 
решил выполнить за че
тыре года, помочь мо
лодым станочникам ов
ладеть высокопроизво
дительными приемами 
работы.

На снимке: И. М.
Мокриенко рассматри
вает рабочие чертежи 
перед обработкой новЫі 
детали.

.Фото С. Ланцмана.

О П Е Р Е Ж А Я

борьбе с эпилепсией изучено бо
лее 50 препаратов, синтезиро
ванных профессорм Л. Л. Куле
вым. Получен ценный препарат 
для лечения эпилепсии —  бензо- 
нал, превосходящий активностью 
люминал и гексамидин —  средст
ва, которые применялись до 
этого. Препарат после нашего экс
периментального изучения прошел 
успешную клиническую апроба
цию и скоро войдет в широкую 
медицинскую практику. Сейчас 
мы заканчиваем изучение другого 
противосудорожного средства —  
беігзамила, который так же, ка к  и 
бензонал, превосходит имеющиеся 
средства в борьбе с эпилепсией и 
очень хорошо переносится орга
низмом. Бензамил в три раза ме
нее токсичен по сравнению с бен- 
зоиалои. В этом направлении мы 
будем интенсивно работать в 
1962 году.

Е. ДУМЕНОВА.
профессор Томского медицин
ского института.

3400—не меньше
Задачи, поставленные X XII 

съездом КПСС перед работниками 
сельского хозяйства, поистине 
грандиозны, они требуют от всех 
нас напряженной работы.

Я Хорошо понимаю свою задачу 
в борьбе за создание изобилия 
продуктов в нашей стране. Она 
заключается в том, чтобы сегодня, 
работать лучше, чем вчера, & 
завтра лучше, чем сегодня. В 
1961 году я брала обязательство 
надоить не менее 2 .8 0 0  килограм
мов молока от каждой коровы. Я 
его выполнила досрочно, к  1 де
кабря. До конца года я думаю до
вести надои молока до 3 .000  ки 
лограммов на каждую корову.

В наших условиях это непло
хой результат, но им довольство
ваться нельзя. На 1962 год я 
определила свой личный план —  
надою по 3 .400 килограммов мо
лока от каждой коровы, не мень
ше.

Е. ПАЛЕЙ,
доярка совхоза «Тунгусовений» 

Молчановского района.

Жизнь — 
в служении 

народу
Величественна и благородна 

цель —  строительство коммуниз
ма. А большая цель рождает боль
шую энергию. Поэтому каждый из 
нас задумывается: в полную ли 
он меру трудится, все ли делает 
для того, чтобы заветная цель —  
коммунизм. —  приблизилась?

Продукцией писателя яв.'Йгются 
его книги . В ближайшем буду
щем в Томском книжном изда
тельстве выходит моя восьмая 
книга —  сборник рассказов для 
детей школьного возраста. Еще 
іве книги находятся в производ
стве.

Планы? Хочу познакомить чи
тателей с новой книгой своц.х сти
хов. Над ней я сейчас работаю и 
буду работать в 1963 году. Я хо
чу написать еще цикл рассказов, 
где героями будут ііаиіи современ
ники, показанные о борьбе с пе
режитками прошлого, со всем тем, 
что мешает нам двигаться вперед.

О более отдаленных планах
говорить пока не буду. Жи.знь
идет так стремительно, что в лю
бые планы вносит свои кщ)рек- 
тивы.

Вад. ИВАНОВ,
член Союза писателей РСФСР. .

зация колхоза «Герой труда», еще 
неудовлетворительно организовали 
разъяснение материалов съезда, нб 
дошли еще до каждого трудящегося. 
Слабо ведется агитационная работа в 
отдаленных небольших поселках.

Райком партии сейчас принимает 
меры, чтобы активизировать деятель
ность каждого агитатора, докладчи
ка, лектора, чтобы каждый комму
нист района стал страстным пропа
гандистом идей X I I I  съезда партии.

(Ідна из важнейших задач идео
логической и организаторской ра
боты —  пропаганда и внедрение пе
редового опыта. У  нас в районе есть 
немало замечательных мастеров сво
его дела, в работе передовиков ис
пользуются новые прогрессивные ме
тоды труда. Однако в колхозах боль
шая пестрота в хозяйственных пока
зателях. Например, в районе имеются 
бригады (тт. Сергеева, Баумгарда, 
Андреева и другие), получившие по 
18— 20 центнеров пшеницы с каж 
дого гектара, и в то же время в неко
торых бригадах урожайность этой 
ценной культуры не превысила 11 —  
12 центнеров с гектара.'

Изучение и распространение пере
дового опыта новаторов, передовых 
коллективов района и области стало 
Д.1Я партийных организаций района 
сейчас важной частью всей организа
торской работы.

Недавно работники свиноводческих 
ферм района ознакомились с опытом 
группового свободно-выгульного со
держания свиней на откорме. Он был 
внедрен на еловской свиноферме кол
хоза имени X X I съезда КПСС и  бату- 
ринской ферме колхоза имени X X II 
съезда КПСС,* а теперь он внедряется 
на всех свинотоварных фермах рай
она.

В опытном хозяйстве стали приме
нять наземный способ силосования 
кормов. С ним мы ознакомили руко
водителей всех хозяйств района, и 
после этого прогрессивный метод на
шел широкое распространение.

В колхозе имени л Х ІІ съезда 
КПСС была разработана прогрессив
ная система оплаты труда кол
хозников. Райком партии и  рай
исполком ознакомили с ней всех 
бухгалтеров колхозов района, и  она 
сейчас находит применение в других 
артелях.
, Таких примеров, можно прив'ести 
немало. Но надо сказать, что в рас
пространении передового опыта у  нас 
есть серьезные недостатки. Мы еще 
слабо организуем учебу передовым 
методам непосредственных производи
телей материальных благ —  тракто
ристов, комбайнеров, доярок, свина
рок и т. д. Это одна из причин того, 
что производительность груда в сель
скохозяйственном производстве рай
она еще низка, велика текучесть кад
ров.

Сейчас, после съезда партии, созда
ются районные школы передового 
опыта доярок, свинарок, телятниц, 
птичниц, чабанов, кукурузоводов, 
свекловодов. В связи с тем, что в 
колхозы прибывает новая, все более 
совершенная техника, решено про
вести переподготовку комбайнеров и 
трактористов.

Возросшие задачи по руководству 
хозяйственным и культурным строи
тельством требуют от партийно-совет
ского актива больших конкретных 
знаний. В связи с этим райком КПСС 
поставил задацу, чтобы каждый пар
тийный, советский работник района в 
196 1 — 1962 годах овладел одной- 
двумя сельскохозяйственными спе
циальностями. Это поможет им глуб» 
же вникнуть в сельскохозяйственное 
производство, конкретнее, квалифицп- 
рованнее руководить им.

До сих пор у нас бывает и так, 
что партийные организации руково
дят хозяйственной деятельностью 
колхозов, предприятий поверхностно, 
формально. Вот. например, коммуни
сты колхоза имени Дзержинского на 
своих партийных собраниях, заседа
ниях партбюро постоянно обсуждают 
хозяйственные вопросы, принимают 
хдрошие решения. Однако надои мо
лока в этом колхозе снижаются, уро
жайность на полях колхоза низка, 
колхоз мало производит и продает го
сударству мяса, молока, яиц. Полу

чается это потому, что партийная ор
ганизация колхоза слабо организует 
выполнение своих решений, не ве
дет боевую организаторскую работу 
среди колхозников.

Райкому КПС5С много предстоит 
сделать, чтобы повысить организатор
скую роль каждой первичной парт
организации.

В решениях ХХП съезда КПСС осо
бо подчеркнута необходимость разви
тия общественных начал в партийной 
работе. В нашем районе работают і  
кабинета политического просвеще
ния на общественных началах. Не
плохо работает методический совет, 
созданный при кабинете политпро
свещения райкома партии. Утвержде
на группа нештатных инструкторов 
райкома партии. Но райком партии 
еще недостаточно организовал их ра
боту. Сейчас мы принимаем меры для 
расширения общественных начал в 
партийной работе.

Райком КПСС, партийные органи
зации сейчас проявляют особую за
боту о повышении авангардной роли 
коммунистов, о строгом вьшолнении 
ими уставных требований. Сотни ком
мунистов района своим личным при
мером в труде ведут за собой беспар
тийных. Достаточно назвать имена . 
прославленных дояров, доярок комму
нистов тт. Акулова, Минубаева, Хле- 
бутиной, комбайнера Ходоренко, шо
фера Николаева, чабана Ходоренко и 
других. Но что греха таить, есть у  
нас и такие колхозы, где много ком
мунистов сидит в конторах, а на фер
мах, на полях их мало. Например, в 
партийной организации колхоза 
«Прогресс» 19 коммунистов, а на 
ферме работает лишь один. Все ком
мунисты этого колхоза ж ивут на 
центральной усадьбе колхоза, а в 
бригадах деревень Цветковка и Боч- 
каревка нет ни одного.

Поэтому очень важно, чтобы пар
тийные организации района воспиты
вали всех коммунистов боевыми ор
ганизаторами масс.

Сейчас внимание райкома КПСС, 
партийных организаций, всех труже
ников села направлено на дальней
ший, резкий подъем сельского хо
зяйства в районе. На собраниях тру - 
женд^гн сельского хозяйства прини
мают новые обязательства, открывают 
сщ)и личные счета во всенародной 
борьбе за претворение в жизнь реше
ний съез,да.

Трудящиеся района намечают в 
четвертом году семилетки более чем 
на 20  процентов увеличить продажу 
мяса государству по сравнению с 
планом 1961 года, на 17 — 20 про
центов увеличить поголовье коров 
на фермах ко.тхозов, освоить более 
2 .000  гектаров новых земель.

Основой перестройки сельского хо
зяйства в районе явится переход на 
пропашные севообороты. Участники 
прошедшего недавно районного соб
рания партийного актива на убеди
тельных примерах доказали всю не
состоятельность травопольной систе
мы, вред, который она принесла 
сельскому хозяйству района. В рай
оне 10,1 процента пашни занято под 
травами и 19 процентов— под чисты
ми парами, почти 23 тысячи гекта
ров пашен используются нерацио
нально.

Намечается резко увеличить про
изводство гороха, кукурузы , ценных 
зерновых культур за счет уменьше
ния, а затрм ликвидации чистых ла
ров.* Предполагается 80  процентов 
имеющихся земель занять ценными 
зерновыми культурами и остальные 
—  кормовыми культурами, главный 
образом, кукурузой.

Это позволит резко повысить про
изводство и продажу государству зер
на и продуктов животноводства, уве
личить поголовье скота.

Большие задачи стоят перед тру
жениками района. Пути решения их 
указаны ХХП съездом КПСС. В реше
ниях съезда грудящиеся района ви
дят боевую программу своих дейст
вий, источник вдохновения каждого 
коллектива, каждого труженика.

Ф. ПЛОТНО,
первый секретарь Ножевников-
ского райкома партии, делегат 

XXII съезда КПСС.

Семи/іетну— в пять 
с половиной лет

Волнующие реш ениі X X II съезд» 
КПСС зову і советских людей к новым 
успехам в труде. Только напрядсен- 
ным трудом каждого из нас можно 
претворить в жизнь величайшие пла
ны строительству коммунизма.

Члены нашей бригады горячо под
держивают ценную инициативу тру
жеников украинских предприятий, 
решивших разработать личные планы 
участия в строительстве коммунизма. 
Обсудив их почин, наша бригада на
метила план борьбы за досрочное вы
полнение семилетки.

Тщательно подсчитав свои возмож
ности. мы обязуемся выполнить зада
ния семилетнего плана за пять с по
ловиной лет.

Сейчас, как никогда, важно не 
только высокопроизводи гсльно тру
диться, но и неустанно повышать ка
чество продукции. Наш коллектив

решил выпускать изделия только хо
рошего качества, не допускать браку 
в работе. За счет этого мы сэкономим 
до конца семилетки десятки кубомет
ров древесины, которая идет на изго* 
товление аккумуляторного шпона.

Каждый член бригады дает слове 
овладеть двумя-тремя смежными 
профессиями, изо дня в день повы
шать свою квалификацию. За счет 
правильной эксплуатации лущильно
го станка бригада обязуется продлить 
срок его службы, не допускать н і  
одного часа внутрисмешшх простоев.

Члены бригады решили постоянн* 
повышать свей технический и обще
образовательный уровень. ,7йчно я в 
течение семилетки решил получить 
среднее образование.

В. ИПАТОВ, 
бригадир бригады по иэготовлі- 
нию аккумуляторного шпона 

спичечной фабрики «Сибирь».
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V Всемирный 
конгресс профсоюзов

АктуЗгЛьнейшие проблемы между* 
вародаого p a 6 o w o  движения обсуж
дает проходящий в Кремлевском 
Дворце съездов V Всемирный кон
гресс профсоюзов.

Выступают делегаты, прибывшие 
со всех континентов земного шара. 
Отмечая растущую силу Всемирной 
федерации профсоюзов, ораторы вы
двигают задачи, связанные с даль
нейшим развитием рабочего движе
ния, завоеванием трудящимися со
циальных прав, требуют ликвидации 
остатков второй мировой войны и 
вкончательного уничтожения позор
ной колониальной системы.

Многие выступающие разоблача
ю т действия империалистов США —  
главных врагов мира и  сотрудниче
ства между народами, резко крити
кую т  правых профсоюзных деятелей, 
стоящих во главе так называемой 
международной конфедерации свобод
ны х профсоюзов.

Страшную картину произвола аме
риканской военщины и нгодйньдье- 
ыовского террора в Южном Вьетнаме 
нарисовал в своем выступлении 
Нгуен Ван Там —  член исполкома 

Лк'*Ассоциаігаи трудящихся за освобо- 
ждение Южного Вьетнама. Грубо 
нарушив Женевское соглашение,

[ американские империалисты с по
мощью своего ставленника Нго Динь 

< Дьеыа превратили эту часть страны 
в свою военную базу.

Но народ Ю жного Вьетнама, заяв
ляет оратор, никогда не склонит го
ловы перед чужеземными поработи
телями. Профсоюзные организации 
мобилизуют трудящихся на борьбу 
против захватчиков и  н х  прихлебате
лей.

Хартией нового справедливого об
щественного порядка, который вдох
новляет всех трудящихся, все про- 

,1̂  грессивиые силы мира, назвал новую 
Программу КПСС председатель Цент
рального совета профсоюзов Чехосло
вакии, вице-председатель ВФН 
Франтишек Зупка.

Говоря о программе действий, 
представленной на рассмотрение кон
гресса Всемирной федерацией проф
союзов, оратор подчеркнул, что она 
открывает перед профсоюзными орга
низациями большие перспективы. 
Профсоюзы Чехословакии полно
стью согласны с этой программой.

Критикуя руководителей МКСП, 
которые стремятся помешать уста
новлению единства международного 
профсоюзного движения, Франтишек 
Зупка заявил, что в  современную 
эпоху невозможно изолировать проф
союзное движение в капиталистиче
ских странах от движения в странах 
социализма. Контакты между проф
союзами социалистических и  капита
листических стран непрерывно ра
стут.

Оратор подробно охарактеризовал 
успехи трудящихся республики в 
социалистическом строительстве и 
заверил, что члены профсоюзов Че
хословакии, все трудящиеся сделают 
все возможное для осуществления 
важ ных решений,  ̂которые будут 
приняты конгрессом.

В зале раздается буря аплодис
ментов, когда председательствующий 
предоставляет слово герою космоса 
Г. С. Титову. Делегаты конгресса 

^  встают и горячо приветствуют слав
ного сына великого советского наро
да.

Г. С. Титов передает делегатам и 
гостям Всемирного конгресса профсо
юзов, представителям иногомиллцон- 
ной армии трудящихся братский 
привет.

Я видел нашу землю из космоса, 
говорит он. Это было прекрасное и 
незабываемое зрелище. Космический 
корабль «Восток-2», напоминает тов. 
Титов, нес на своем борту не атом
ную бомбу, не какое-либо другое 
смертоносное оружие. Советские 
космические корабли совершили по
леты в просторах космоса ка к  вестни
ки  мира и дружбы народов.

Советские космонавты, мои това- 
“  рищи, готовятся к  новым полетам в 

космос. Не за горами то время, когда 
космические полеты станут обыч
ным явлением, когда будут созданы 
многочисленные космические стан
ции, на которых ^ дут работать мно-

„Д О БРО
ПОЖ АЛО ВАТЬ,

ГЕРОЙ
КО С М О С А"

КОЛОМБО, 7 декабря. Корреспон
дент ТАСС А. Матюшин передает: 
Коломбо в праздничном убранстве. 
Сегодня цейлонцы встречают долго
жданного гостя —  покорителя космо- 

'  са Юрия Гагарина.
...Советский лайнер «ИЛ-18» со

вершает посадку. Юрин Гагарин под 
бурные аплодисменты и привегсг- 
венные возгласы встречающих спу
скается по трапу самолета. Первой 
на цейлонской земле героя-космонав- 
та встречает цейлонская школьница 
Магелина Нона, награжденная недав
но ' премьер-министром Цейлона Си- 
римаво Баыдаранрке Золотой ме
далью за спасение утопающих детей. 
Она увенчивает Ю. Гагарина гирлян- 

і  дой йз лепестков цветов почитаемого 
здесь «храмового дерева» и преподно
сит букет живых цветов жене Юрия 
Алексеевича —  Валентине. Хор де
вушек исполняет приветственную 
песню, написанную в честь приезда 
героя.

гие ученые, инженеры, рабочие. 
Ну, а где трудящиеся, таи и  - проф
союзы. Так что, видимо, на одном 
из ближайших всемирных конгрессов 
профсоюзов мы уже будем присут
ствовать не ка к  гости, а ка к  делега
ты  от профобъедиыения космонавтов, 
говорит под аплодисменты делегатов 
конгресса герой космоса.

Напомнив, что сила трудящихся 
всего мира заключена в их сплочен
ности и  единстве, Г. С. Титов сказал: 
Так будем же вместе бороться за то, 
чтобы никогда смерч войны не смог 
обезобразить чудесный облик Земли.

Председательствующий Лю Чан
шей —  вице-председатель БФП, за
меститель председателя Всекитайской 
федерации профсоюзов отмечает, что 
полеты советских космонавтов еще 
раз доказывают преимущество социа
листического строя. Я  думаю, гово
рит он, что выражу чувство каждого 
из нас, если поблагодарю Германа 
Титова за привет, переданный им 
конгрессу. Мы желаем советскому 
н ^ о д у  еще больших побед в строи
тельстве коммунизма.

Огромные перемены происходят на 
африканском континенте. О них го
ворили на конгрессе многие ораторы, 
в том числе генеральный секретарь 
Национального союза трудящихся 
Мавритании Жан Сао. Вместе с тем 
он отметил, что некоторым странам 
Африки предоставлена мнимая неза
висимость, а командные высоты по- 
прежнему занимают представители 
колониальных держав. Неудивитель
но поэтому, что, например, в Маври
тании французский колониализм 
цмел возможность ввести чрезвычай
ные законы против демократических 
организаций и, в частности, против 
Национального объединения профсо
юзов —  наиболее представительной 
рабочей организацта Мавритании.

Председатель Национальной феде
рации транспортных служащих 
Новой Зеландии Лиалл Соутон ука 
зал, что профсоюзное движение в его 
стране представляет сейчас внуши
тельную си.ту.

Большой вред делу мира и  един
ства профсоюзного движения, заяв
ляет оратор, наносят ложь и  буржу' 
азная пропаганда, которые распро
страняет по всему миру печать им
периалистических монополий. Проф
союзы должны усилить контрпропа
ганду, правильно информировать на
роды о положении дел в 'мире.

Выступавший от имрн.и членов 
Международного объединения •^проф
союзов лесной и строительной про
мышленности и  промышленности 
строительных материалов Вейкка 
Порккала на большом фактическом 
материале показывает, ка к  постоян
но растут прибыли капиталистов и 
ухудшается положеніе трудящихся. 
Он, в частности, отмечает, что в ус
ловиях капиталистической систе.мы 
новые методы труда и  развитие тех
ники приводят к  резкому снижению 
жизненного уровня трудящихся, 
росту безработицы. В то же время в 
Советском Союзе и  других социали
стических странах технический про
гресс ослабляет напряженность тру
да, улучшает жизнь рабочего класса.

О произволе, царящем в Иране, 
рассказывает генеральный секретарь 
Центрального совета объединенных 
профсоюзов Ирана Реза Руста. Аме
рикано-английский империализм пре
вратил Иран в колониальную страну, 
в очаг интриг и  провокаций против 
СССР и всего социалистического ла
геря. Оратор указывает, что Иран 
ньгае переживает острый экономи
ческий кризис. 46  процентов госу
дарственного бюджета расходуется на 
содержание военно-полицейского ап
парата.

Рабочий класс, интеллигенция, 
все трудящиеся, заявляет Р. РуетЗ; 
борются против диктаторского режи
ма, за восстановление демократиче
ских прав, за нейтралитет, за дружбу 
е СССР. С каждым днем усиливается 
борьба за выход Ирана из агрессив
ного пакта СБИТО.

О размахе демократического и  на
ционально-освободительного движе
ния в Латинской Америке говорит в 
своем выступлении генеральный 
секретарь Федерации профсоюзов 
строителей Аргентины Рубен Искаро. 
События последних лет свидетельст
вуют, что латиноамериканский кон
тинент перестал быть пассивным 
арьергардом империализма. Ш ирится 
борьба народов против капиталисти
ческого рабства и  национального 
ітнетения. Серьезный удар по эко
номическому и  идеологическому гос
подству империализма янки  нанесла 
кубинская революция.

Оратор указывает на растущее 
стремление трудящихся Латинской 
Америки к  единству. Принято реше
ние созвать в следующем году ла
тиноамериканскую конференцию 
профсоюзов.

В конце утреннего заседания ог
лашается сообщение мандатной ко
миссии. По уточнеааым данным 
сейчас в работе конгресса принимают 
участие 918 делегатов, наблюдателей

и гостей из 94 стран, в том числе 
из Африки —  81 человек, из Амери
ки, —  196, из Азии н  Океании —  
149, из Европы —  486 человек. 
Ожидается прибытие еще группы  де
легатов.

На конгрессе присутствуют пред
ставители непрофсоюзных междуна
родных организаций —  Международ
ного бюро труда, Международной 
демократической федерации женщин. 
Международной ассоциации социаль
ного обеспечения, Международной 
ассоциации юристрв-демократов, 
Всемирной федерации демократиче
ской молодежи, Международного со
юза студентов.

Таким образом V конгресс являет
ся самым крупным в истории рабо
чего движения профсоюзным кон
грессом, широкой представительной 
ассамблеей трудящихся всего мира.

На вечернем заседании конгресса 
была оглашена полученная из Доми
никанской Республики телегратіа , в 
которой говорится, что по всей стра
не продолжается всеобщая забастов
ка, направленная против тирании 
Балагера, против репрессий военщи
ны.

Участники Всемирного конгресса 
профсоюзов единогласно приняли по
слание солидарности по случаю этой 
забастовки. От имени международно
го рабочего движения они'выражают 
решительный протест против крова
вых репрессий, в результате которых 
доминиканский рабочий класс понес 
большие потери, и  осуждают вмеша
тельство североамериканского флота, 
прибывшего с целью поддержки ма
рионеточной диктатуры Балагера.

На заседании был принят также 
текст телеграммы на имя исполняю
щего обязанности генерального сек
ретаря Организации Объединенных 
Наций У  Тана. Пятый Всемирный 
конгресс просит ООН принять сроч
ные меры к  прекращению вмешатель
ства Соединенных Штатов Америки 
во внутренние дела Доминиканской 
Республики.

От имени подавляющего большин
ства трудящихся всего мира кон
гресс решительно протестует против 
угрозы, которую представляет при
сутствие флота США в территориаль
ны х водах Доминиканской Республи
ки.

Участники конгресса продолжали 
дискуссию по докладам Луи Сайяна и 
Ибрагима Захария.:.

Проведение Всемирного конгресса 
профсоюзов в Москве," Ш з а л  предсе
датель Центрального совета профсо
юзов Румынии Исаи Мартин, имеет 
огромное значение. В Советском Сою; 
зе впервые в истории была установ
лена власть рабочего класса, навсег
да уничтожена эксплуатация челове
ка человеком, успешно построен со
циализм. Это страна, в которой в на
стоящее время строится коммунизм, 
осуществляется золотая мечта тру
дящегося человечества.

Годы, прошедшие со времени IV  
конгресса, были для трудящихся Ру
мынии периодом глубоких экономи
ческих и  социальных преобразований. 
Самое грандиозное завоевание —  это 
создание экономической базы социа
лизма в Румынской Народной Респуб
лике. По мере продвижения нашей 
страны вперед по пути  социализма, 
подчеркивает И. Мартин, непрерывно 
возрастает роль профсоюзов.'Постоян- 
но развиваются наши братские узы 
с cj)BeTCKHMH профсоюзами. Их бога
тый опыт облегчает нам решение ря- 
М  проблем.

Вьгступивший затем представитель 
трудящихся Гондураса Луис Эрнесто 
Рейес одобрил программу действий, 
внесенную на обсуждение конгресса. 
Он назвал эту программу платформой 
для усиления единства профсоюзного 
движения и  подчеркнул большое зна
чение ее для Латинской Америки.

Хотя профсоюзные организации, 
которые я представляю, заявил Рей
ес, не входят в ВФН, но мы одобряем 
доклады Луи Сайяна и Ибрагима За- 

и поддерживаем предложение 
БФП о борьбе за полную ликвидацию 
колониализма.

Всемирный конгресс профсоюзов 
должен стать поворотным п^шктом в 
борьбе за полную ликвидацию коло
ниализма, завоевание национальной 
независимости, мира и социального 
прогресса, заявил прстсодатель Фе
дерации профсоюзов Цейлона М. Г. 
Мвндис. Он призвал делегатов коло
ниальных и полуколони
альных стран усилить 
борьбу против американ
ского империализма. Мы^ 
в нашей стране убеди
лись, сказал М. Г. Мен- 
дис, что за любым дей
ствием и любыми интри
гами местной реакции 
находится грязная рука 
американских империа
листов.

Проект программы^ 
действий ВФП поддер
жала на конгрессе фин
ская делегация. Высту
пивший от ее имени 
председатель профсоюза • 
строителей Финляндии*?

Аарне Сааринен разобла
чил преступную прово
кационную деятельность 
МКСП, которая способст
вовала расколу финских 
профсоюзов. По мнению 
оратора, МКСП выпол
няет в скандинавских 
странах политический 
заказ НАТО, стремясь 
ослабить и  разобщить 
профсоюзное движение.

С кратким приветст
венным словом обратил
ся к  делегатам и  гостям 
председатель Нигерийского конгресса 
профсоюзов Майкл Имоду. Он пере
дал конгрессу памятные подарки и 
провозгласил здравицы в честь меж
дународного профсоюзногѳ единства.

Плечом к  плечу в  наших рядах 
сражаются против самого реакцион
ного, расистского правительства в 
мире африканцы и  белые, сказал ви
це-председатель Южно-Африканского 
конгресса профсоюзов Мозес Мабхида. 
Он привел многочисленные факты ра
совой сегрегации, бесправного поло
жения коренного населения, эксплуа
тируемого монополистическим капи
талом. -

Последним на вечернем заседании 
взял слово профсоюзный деятель Гва
темалы Карлос Лопес, выразивший 
полное согласие с проектом програм
мы действии профсоюзов. Он внес 
предложение о том, чтобы пятый кон
гресс профсоюзов принял резолюцию, 
призывающую трудящихся всех стран 
продемонстрировать солидарность с 
кубинской революцией.

Комсомолку Машу Пронину ̂  
хорошо знают на Томском элек
троламповом заводе. Она — од
на из лучших монтажниц 21-го 
цеха. Бригада, в которой она 
работает, добивается не только 
высокой выработки, отличного 
качества продукции, но и эконо
мии материалов. В дни работы 
X X II съезда КПСС монтажницы 
брали обязательство сберечь 5 
тысяч спиралей и сдержали свое 
слово. В этом есть доля труда и 
Маши Прониной.

Бригада монтажниц, обслужи
вающая 16-ю линию, решила [  
продлить трудовую вахту до ~ 
конца года.

На снимке: передовая мон
тажница 21-го цеха М. Пронина. В

фото в. Каізанцева.

Ьольшое счастье
Я хочу, чтобы пеня услышали 

воспитатели, сотрудники и воспи
танники Томской детской колонии, 
где я  воспитьпзался и откуда ушел 
служить в ряды советского Военно- 
Морского Флота. Здесь, на флоте, 
приняли меня в комсомол, а сегодня 
я стал членом многомиллионной 
семьи коммунистов. Это большой, ра
достный и незабываемый праздник 
в моей жизни.

Хочется сказать огромное спасибо 
воспитателям колонии и обратиться с 
призыво.м к  воспитанникам: скорее
возвращайтесь в советскую трудовую 
семью, перед вами откроются все до
роги.

И еще хочется выразить волнение, 
которое я испытываю, держа в ру
ках мой партийный документ.

Бак капля с морем слита
воедино,

Я слит с тобою, партия, судьбой.
Приказывай, зови, веди, как

сына —
Пойду на подвиг и на труд

любой.
В. СПОРЫШ, 

старший матрос.

А  виновных надо 
наказать!

Прекрасные многолетние тополя 
украшали улицу Шевченко на отрез
ке между проспектом им. Фрунзе 
улицей Енисейской в городе Томске. 
Их постигла печальная участь: ра
ботники строительного управления 
ГРЭС-ІІ, прокладывая бетонную доро
гу , уничтожили их.

Прошло некоторое время. Коллек
тив ГРЭС-ІІ и  жильцы вновь высади
ли тополя. Работники стройуправле

ния ГРЭС-ІІ, сооружая теплотрассу, 
уничтожили и  их.

Снова жители улицы  высадили не
сколько десятков деревьев. Через год 
строители снова учинили расправу 
над ними: оказывается, при проклад- 
ке теплотрассы была допущена ошиб
ка в  расчетах и  понадобилось заме
нить трубы.

Сейчас улица имеет ж алкий вид. 
Новая бетонная дорога до половины 
засыпана землей, ^ -п о д  которой вы
глядывают обломки тротуара. Забор 
сломан, всюду —  рытвины и ямы.

Руководители стройуправления 
ГРЭС-ІІ должны быть наказаны за 
бесхозяйственность, за варварское от
ношение к  зеленым насаждениям н  в 
труду людей.

Г. АЛЕЙНИК.

Охотникам
нужен
стрелковый стенд
Когда-то При Томском областном 

обществе охотников была стрелково
стендовая секция. На стенде, который 
находился у  реки Уш айки, проводи
лись стрельбы ПО летящим мишеням 
(тарелочкам), соревнования но 
стрельбе. Проводились тренироввн 
команд для участия в зональных со
ревнованиях.

В 1 9 5 9  году Томский горисполком 
принял решение— убрать этот стенд*

, В этом году охотники просили от
вести место для стенда у  Сенной 
курьи за рекой Томью. Обратились в  
горисполком, но согласия еще не по
лучили.

Когда же у  вас будет стрелко
вый стенд? ^  спрашивают охотники* 

А, ПЕТРОВ.

КОНТРОЛЬ

ПРОВАЛ ЗА ПРОВАЛОМ
Сроки ввода в строй корпуса сверл Томского 
завода режущих инструментов снова срываются

☆  ☆

Контрольный пост на строительстве нового корпуса Томского заво
да режущих инструментов уже не раз сигнализировал о медленных 
темпах работы строителей треста №  97. После таких сигналов жизнь 
на стройке несколько оживлялась, но пыла у  строителей хватало не 
надолго. Темпы возведения важнейшего пускового объекта этого года 
по-прежнему очень медленные, график строительства постоянно на
рушается. Последний срок сдачи термического отделения также сор- 
в.чн. Терщіческое отделение до сих пор не покрыто мягкой кровлей, 
отопление в цехе смонтировано небрежно, его нужно переделывать.

Еще хуже идет строительство двух пролетов заготовительного цеха.
Здесь очень медленно ведется кладка стен, нет полов, не смонтирова
ны фонари.

Такое положение вчзьщает большую тревогу у  коллектива завода 
режущих инструментов. Ведь на новых производственных площадях 
завод ужеч давно должен выпускать продукцию. предусмотренную 
планом этого года. До каких пор строители будут подводить иистру- 
ментальщикое?

Члены контрольного рабкоровского поста газеты «Красное зна
мя» на строительстве корпуса сверл Томского завода режущих 
инструментов; И. Ю ФЕРОВ, И. ВУТЯНОВ,

☆  ☆

Сигнал рабкоров правильный. 
Стройка действительно ведется чере
пашьими темпами.

Дети, которые родились в момент, 
когда закладывались фундаменты 
нового корпуса завода, уже собира
ются идти в школу, а дяди из 
УНВ-290 треста і№ 97 все еще никак 
не могут закончить стройку.

А новый корпус очень нужен заво
ду. Это по существу новый завод 
его площадь составляет около 18 ты
сяч квадратных метров. В нем долж
но быть организовано поточное про
изводство сверл по последые.му слову 
техники. Завод непрерывно получает 
новое высокопроизводительное обору
дование, но его негде устанавливать 
и его сваливают под открытым не
бом. Только в этом году завод полу
чил оборудования на 250 тысяч руб
лей.

Термическое отделение и два про
лета заготовительного цеха этого кор
пуса строители обязаны были сдать 
под монтаж оборудования еще два го
да тому назад. В этом году со
ставили «последний» график: сдать 
термическое отделение в октябре, а 
пролеты заготовительного цеха —  к  
Новому году. Эти графики лежат на 
видных местах па столах главного 
инженера треста 97 тов. Булы
чева, начальника УН Р-290 тов. 
Гнтлица, прораба тов. Снецерева. Но 
от этого стройке не легче. Наступил

декабрь, а в термическом отделении 
не видно инструментальщиков, 
стройка продолжается. Фонари в 
термическом отделении не обиты же
лезом, не закончено устройство по
лов, из-за недоделок нельзя принять 
в эксплуатацию трансформаторную 
подстанцию.

Работники томского участка тре
ста «Сантехмонтаж» должны были 
еще к  24  октября завершить сантех
нические работы. Но монтажники не 
торопились. В лучшее время для ра
бот —  в третьем квартале —  они 
вьшолнилн задание .лишь на 48 про
центов. Работают монтажники очень 
небрежно. Когда в цехе решили опро
бовать систему отопления, глазам 
открылось необычное зрелище: все
трубы потекли. Эта водяная феерия 
даже не смутила начальника участка 
«Сантехмонтаж» тов. Лутошкина. Он 
бодро заявил инструментальщикам:

—  Ничего, переделаем.
В отделении много и  других недо

делок: не прокладывается водопро
вод, здание не покрыто мягкой кров
лей. пет водоотливных сооружений.

Еще хуже обстоят дела в двух про
летах заготовительного цеха, который 
должен войти в строй к  концу года. 
Не закончена даже кладка стен. Не 
начаты бетонирование полов, устрой
ство кровли.

Работники участка «Сибстальтех- 
монтаж» должны были уже давно

В десятой цехе Томского завода резиновой обуви 
бригада коммуниста Григория Алексеевича Понома
рева досрочно выполнила годовой плав, теперь ра
ботает в счет 1962 года. Коллектив бригады сэконо
мил материалов на 14.376 рублей. Брйгада борется 
за звание бригады коммунистического труда.

На снимке (слева направо): члены бригады Раиса 
Филипповна Илинзеер, вальцовщик Владимир Ива
нович Шаманцев, бригадир — каландровожатый Гри
горий Алексеевич Пономарев.

" .  фото. Фа Хитриневича.

смонтировать фонарные ц^ецлеты . 
Начальник же участка тов. Белонож- 
ки н  долгое время даже не ѳавознл та
кие переплеты на стройплощадку. 
Только после серьезного разговора в 
совнархозе он решил приступить к  
делу. Это ли не пример безответст
венности!

Генеральный подрядчик —  управ
ление начальника работ Л1 290  —  
очень нетребовательно к  субподряд
чикам, за срыв обязательств не при
меняет к  ним никаких  санкций, пре
дусмотренных договором. Такая 
«стыдливо*сть» понятна, у  самих ру
ководителей УНР, ка к  говорят, рыль
це в пущ ку . Начальник УН Р-290 тов. 
Гитлиціярямо заявляет:

— > Боюсь встречных санкций.
Такое опасение вполне основатель

но. Строители не всегда обеспечива
ют условия для высокопроизводи
тельной работы субподрядчиков. .Да 
и качество работ у  строителей дале
ко не блестяще. Им пришлось пере
кладывать рухнувш ую  стену, переде
лывать заниженныр против проекта 
фундаменты многих колонн. И сейчас 
одна из внутренних стен разрушает
ся.

—« Это наши прямые убы тки, ^  
признается тов. Гитлиц, —  придется 
стену перекладывать.

С браком сделаны двери шестой 
подстанции, плохо подогнаны чугун 
ные плитки на полу термического 
цеха.

Показательно, что бракоделы в .у п 
равлении не привлекаются к  ответ
ственности.

Нельзя сказать, что в медленных 
темпах возведения корпуса виновны 
лишь строители и  монтажники суб
подрядных организаций. В этом им 
«помогают» и  работники стройинду
стрии. Из-за больших перебоев в до
ставке материалов строители и  рабо
чие, выделенные заводом режущих 
инструментов, нередко простаивают. 
27 ноября, например, автомащипы 
строительного участка объехали все 
три завода треста «Стройдеталь», но 
нигде не оказалось бетона. Рабочие в 
это время стояли.

Не всегда находят помощь строи
тели нового корпуса и у  руководите
лей своего треста 9 7 , Часто 
простаивают рабочие в ожидании ав
токранов.

Ничего не поделаешь, ^  гово
рит главный инженер треста тов, 
Булычев, —  из 14  имеющихся авто
кранов ежедневно выходит на строй
ки  пять —  шесть...

Главный инженер треста, мягко 
говоря, неточен. Около месяца в 
тресте простояли без дела два совер
шенно исправных автокрана из-за от
сутствия... крановщиков. А  что будет 
делать тов. Булычев, если все име
ющиеся в тресте автокраны будут 
пущены в эксплуатацию?. Где ж е  он 
тогда наберет крановщиков, если не 
может обеспечить механизаторами 
даже половину имеющихся в тресте 
механизмов?

Руководители завода режущих ин
струментов на всех заседаниях и  со
вещаниях заявляют о том, что глав
ная причина отставания завода —  
низкие темпы работы строителей. 
В то же время они очень мало помо
гают строителям, чтобы побыстрее 
ввести корпус в строй .'

До сего времени строители не име
ют полностью технической докумен
тации. Нет, например, чертежей ни- 
трол^атора для технической канали-

— ,_ j.  Начальник отдела капитально
го строительства завода тов. Словак 
только сейчас заказал такую  доку
ментацию. Такая «заботливость» тов. 
Словака дорого стоит инструменталь
щикам.
. Там, где должна проходить подзем
ная коммуникация канализационной 
системы, стоит заводской “склад 
лей. На заводе давно знают, что его 
надо убрать, чтобы не задерживать 
строителей. Но заместитель директо
ра завода тов. Монарх не спешит. 
Когда прораб УН Р-739 тов. Зельцер 
обратился к  нему с просьбой уско
рить снос склада, тов. Монарх зая
вил:

—  Кому нуж но, тот пусть и  уби
рает склад.

Чтобы обеспечить термическое от
деление водой, руководители завода 
решили провести сюда временную 
линию из бытовых помещений, но 
вскоре забыли о своем обещании. 
Не обеспечили инструмбнтальщикн 
строителей и чугунной плиткой для 
окончания работ в термическом от
делении.

Завод слабо контролирует качество- 
работ, недостаточно помогает строи- 
Фелям. Встречи же руководителей 
стройки с работниками отдела капи
тального строительства завода чаще 
всего сводятся к  перебранкам или 
пустым заверениям и мало помога
ют делу.

Надо потребовать строгой от
ветственности с тех. кто заморозил 
стройку на шесть лет. Запланирован
ные к  сдаче пролеты корпуса сверл 
Томского завода режущих инструмен
тов должны вступить в срок дейст
вующ их в этом году.

А. БРАГИНЕЦ. 
нештатный сотрудник промыш
ленного отдела газеты «Крас
ное знамя».

Спорт-
Сборная СССР— 

на родной земле
М О С КВА, 7 декабря. (ТАСС). 

После успешного выступления 
в Турции, а затем в Ю жной 
Америке сегодня в столицу воз
вратилась сборная команда Со
ветского Союза по футболу.

В  четырех матчах, проведен
ных со сборными командами 
Турции, Аргентины. Чили и 
Уругвая, наши спортсмены неиз
менно выходили победителями. 
Общий баланс забитых и пропу
щенных мячей 7:3 в пользу со
ветских футболистов.

Теперь нам, сказал старший 
тренер команды Г. Качалин, 
предстоит обобщить опыт вы
ступлений в Ю жной Америке и 
подготовиться к  борьбе за зо
лотые медали чемпионов мира.

Спасский сохраняет 
лидерство

Б А К У . 7 декабря. (ТАСС). 
Сегодня в 14-м туре шахматно
го чемпионата страны быстро 
закончились вничью партии 
Тайманов — Спасский и Ш ия- 
новский — Бронштейн.

Нен^метдинов выиграл у  Шам- 
ковича, а Гипслис — у Савона.

После 14-го тура впереди по- 
прежнему Борис Спасский, на
бравший 9.5 очка из 13 возмож
ных.
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Советско-
корейское
научно-

техническое
сотрудничество

МОСКВА, 7 декабря. (ТАСС). На 
днях в Пхеньяне закончила рабо
ту  X I сессия советско-корейской 
комиссии по научно-техническому 
сотрудничеству.

В соответствии с принятыми ре
шениями советские организации 
передадут КНДР техническую до
кументацию на изготовление ме
таллургического, электротехниче
ского оборудования, оборудования 
и аппаратуры для химической, га 
зовой и целлюлозно-бумажной про
мышленности, материалы по про
ектированию гидроэлектростанций 
и другую документацию.

Корейские организации, в свою 
очередь, передадут Советскому 
Союзу технологическую докумен
тацию на производство цветных 
металлов и другие материалы.

Стороны отметили, что во вто
ром полугодии 1961  года, в пе
риод между X и X I сессиями ко
миссии, активизировался обмен 
достижениями в области науки и 
техники между Советским Союзом 
и  КНДР. Этот обмен оказал боль
шую помощь обеим странам в раз
витии науки и техники.

Советско- 
румынское 

научно- 
техническое 

со трудничество
МОСКВА, 7 декабря. (ТАСС). 

Состоявшаяся в Бухаресте XVI 
сессия советско-румынской комис
сии по научно-техническому сот
рудничеству рассмотрела вопросы 
дальнейшего обмена научно-тех
ническими достижениями.

Стороны согласились обменять
ся технической документацией на 
оборудование и технологию произ
водства по важнейшим отраслям 
промышленности. Предусматри
вается такж е взаимный обмен спе
циалистами для изучения передо
вого производственного опыта и 
научно-технических достижений.

Подводя итоги выполнения ре
шений, принятых на предыдущей 
сессии, стороны отметили, что 
взаимный обмен опытом позволил 
странам решить ряд важных задач 
в области науки и техники.

НА ГЕНЕРАЛЬНОЙ АССАМБЛЕЕ
НЬЮ -ЙО РК, 7 декабря. (tACC). 

Специальный корреспондент ТАСС 
Н. 'ІѴркатенко передает: Один за 
другим на трибуну Генеральной Ас
самблеи ООН поднимаются пред
ставители различных стран мира, 
призывая делегатов восстановить, 
наконец, законные права Китай
ской Народной Республики в ООН. 
Этот вопрос, заявил на вчерашнем 
заседании Генеральной Ассамблеи 
ООН представитель УССР Л. Ф. 
Паламарчук, надо решить немед
ленно. Надо вышвырнуть из ООН 
чанкайшистов и пригласить прави
тельство Китайской Народной Рес
публики направить своих предста
вителей для участия в работе ООН. 
Разоблачая маневры американской 
делегации, которая пытается при 
помощи процедурных махинаций 
сорвать решение этого вопроса,

Л. Ф. Паламарчук отметил, что де
легация С Ш А  занимается не чем 
иным, как выкручиванием рук пра
вилам процедуры.

Делегат Кубы Гарсиа Инчаусте- 
ги в своем выступлении подчерк
нул, что вопрос о восстановлении 
законных прав К Н Р  в ООН — это 
самый простой процедурный воп
рос, для решения которого требует
ся простое большинство голосов. 
Кто. заявил оратор, дал право Сое
диненным Штатам на каждом шагу 
пытаться навязать свою волю, 
свое суждение о том, какая страна 
является «плохой» и какая «хоро
шей», какое правительство «подхо
дит» той или иной стране и какое 
— «не подходит»? Кто дал им пра
во обвинять всех, кто им не нра
вится, в «агрессивности»? Не пото
му ли они так разбрасываются об-

в Политическом комитете 
Геиеральной Ассамблеи ООН

НЬЮ -ЙОРК. 7 декабря. (ТАСС). 
Вчера Политический комитет Гене
ральной Ассамблеи ООН продол
жал обсуждение доклада Комитета 
ООН по мирному использованию 
космического пространства.

В ходе обсуждения доклада 
вновь и вновь подтверждается обо
снованность позиции советской де
легации в отношении состава Коми
тета по мирному использованию 
космического пространства и прин
ципов его работы. Как известно, и* 
24 членов этого комитета 12 яв
ляются представителями стран, 
входящих в западные блоки. От
стаивая принцип плодотворного 
международного сотрудничества, 
советская делегация подчеркивает 
необходимость такого состава Ко
митета по космосу, при котором в 
нем на равной основе были бы 
представлены все основные груп
пировки государств. Более того, 
стремясь полностью исключить 
всякую возможность принятия Ко

митетом по космосу решений, кото
рые отвечали бы интересам какой- 
либо одной группировки госу
дарств, советская делегация пред
лагает, чтобы решения принима
лись комитетом на основе принци
па единогласия.

Однако выступления представи
телей стран, входящих в западные 
блоки, свидетельствуют об их упор
ном нежелании считаться с этими 
логичными предложениями, кото
рые исходят от страны, первой про
ложившей человечеству путь в кос
мос.

Выступая на вчерашнем заседа
нии. представители социалистиче
ских стран решительно поддержа
ли принципы работы комитета, вы
двинутые советской делегацией. 
Эффективная работа Комитета 
ООН по мирному использованию 
космического пространства может 
быть обеспечена только на основе 
соблюдения принципа равного пред
ставительства и согласия.

Победа бразильского народа
РИО-де-ЖАНЕЙРО. 8 декабря. 

Корреспондент ТАСС М. Артюшен- 
ков передает:

Палата депутатов Бразильского 
национального конгресса одобрила 
законопроект об ограничении пере
вода прибылей за границу. За него 
голосовали почти три четверти при
сутствовавших на заседании депу
татов — представителей, различ
ных политических партий. Патрио
тические и демократические силы 
страны встретили решение палаты 
депутатов как важный шаг на пути 
к  экономической независимости. 
Они считают его новым успехом 
бразильского народа, уже давно 
ведущего борьбу против выкачива- 
нйя иностранными іАерікйвами бас
нословных прибылей из Бразилии.

На очереди ббІіібА^ Ьа установл.е-

Семинар, посвященный XXII съезду КПСС
В А Р Ш А В А . 7 декабря. (ТАСС). 

Здесь начал свою работу семинар 
для центрального профсоюзного ак
тива, посвященный проблемам
X X II съезда Коммунистической
партии Советского Союза.
. С лекцией о международном зна

чении строительства коммунизма в 
СССР выступил профессор Оскар 
Ланге. С. Завадский прочитал лек
цию в постепенном отмирании 
функций государства в коммуни
стическом обществе.

ние государственной монополии на 
радио и телеграфную связь. Про
ект такого закона уже принят па
латой депутатов и поступил в се
нат. В стране ширится массовое 
движение за проведение аграрной 
реформы, которая также рассмат
ривается национальным конгрес
сом.

винениями, что сами имеют нема
лый опыт в осуществлении агрес
сии?

Делегат Австралии Плимсол за
явил, что его делегация не поддер
жит требования об изгнании чан- 
кайшиста из ООН.

Представитель Японии усиленно 
пропрведовал выдуманную Соеди
ненными Штатами «теорию» о том, 
что нмеется-де «два Китая» и что 
поэтому в ООН должна быть пред
ставлена как КНР, так и «Китай
ская республика» (так он назвал 
Тайвань, хотя сам же признал, что 
Тайвань является частью Китая).

Делегат Ганы Квейнсон-Секки 
подчеркнул в своем выступлении, 
что правительство Китайской На
родной Республики является един
ственным правительством, которое 
осуществляет суверенную власть 
над территорией Китая.

Правительство КН Р. сказал в за
ключение делегат Ганы, должно 
занять место Китая в ООН. Ведь 
именно КН Р  является великой дер
жавой, а не частью ее; Делегация 
Ганы считает, что восстановление 
таконных прав К Н Р  в ООН являет
ся необходимым шагом на пути к 
укреплению мирд.

Нет/*—фашизму!**
(ТАСС).
приняли

ПАРИ Ж . 7 декабря. 
Французские патриоты 
вчера активное участие в проведе
нии национального дня борьбы про
тив террора ОАС и фашизма.

В Париже и его пригородах со
стоялись многочисленные демонст
рации, участники которых прошли 
по улицам столицы с лозунгами: 
«Фашизм не пройдет!», «Скажем 
«нет» диктатуре и фашизму», 
«Скажем «нет» войне и нищете». 
В этих демонстрациях по приблизи
тельной оценке приняли участие 
несколько десятков тысяч человек. 
Полиция сделала попытки разо
гнать демонстрации: между демон
странтами и полицейскими произо
шли столкновения, в результате ко
торых было ранено 14 человек.

В Лионе в демонстрации проте
ста против террора «ультра» вче
ра приняло участие 12 тысяч чело
век, в Марселе — 10 тысяч. Так 
же как и в Париже, в провинциаль
ных городах позиция совершила на
падения на демонстрантов. Как пе
редает агентство Франс Пресс, в 
результате столкновений с полици
ей во время демонстрации в Тулу
зе имеется около 30 раненых.

Б О И  В  К А Т А Н Г Е
' ЛОНДОН. 7 декабря. (ТАСС). В 
различных районах Катанги третий 
день продолжаются вооруженные 
столкновения между войсками 
ООН и отрядами жандар.мерии и 
наемников Чомбе. Вчера ті<5Йдаты 
ООН в Элизабетвиле подвергались 
непрерывному обстрелу из евро
пейских вилл. Огонь, по заявлению 
представителя командования ООН, 
ведут в основном белые снайперы.

На севере Катанги индийский 
контингент войск ООН очистил от 
катангской жандармерии город Ма- 
ноно.

Представитель ООН сообщил, 
что б декабря индийские и швед
ские реактивные самолеты ООН 
уничтожили на аэродроме в Кол-

Т а н га н ь и к а — независим ое- 
г о е у д а р с т в о  А ф р и к и

9 декабря семья независимых 
стран Африки пополнилась. В 
нее входит новое государство — 
Танганьика. «Ухуру на умод- 
жа» — свобода и единство — 
гласит надпись на новом гербе 
Танганьики.

В течение длительного вре
мени народ Танганьики жестоко 
угнетали германские империа
листы, захватившие эту страну 
в конце X IX  века. В 1919 году 
их сменили не менее жестокие 
английские колонизаторы, полу
чившие от Лиги Наций мандат 
на управление Танганьикой. С 
1946 года Танганьика — управ
ляемая Англией подопечная 
территория ООН.

Порядки, установленные анг
лийскими «опекунами» в Тан
ганьике. ничем не отличались 
от тех, которые введены ими в 
других африканских колониях. 
9-миллионное коренное населе
ние Танганьики подвергалось 
суровому гнету чужеземных 
пришельцев. Лучшие земельные 
угодья' Танганьики были экспро
приированы колонизаторами. 
Африканцы вынуждены были от 
зари до зари гнуть спину ради 
обогащения иноземцев. Англий
ские власти заставляли корен
ное население Танганьики рабо
тать даже в принудительном 
порядке.

Танганьика — богатейший 
край. Она дает 60 проц, мирово
го производства сизаля, боль
шое количество хлопка, кофе, 
алмазов, золота. Но этими богат
ствами распоряжается не народ, 
а иностранные компании. А нг
лийское правление в Танганьике 
придало развитию страны одно
бокий характер. Например. в 
сельском хозяйстве поощрялось 
выращивание таких экспортных 
культур, как сизаль (250 тысяч 
тонн в I9 6 0  г.), хлопок (35 ты
сяч тонн в 1959 г.), кофе (26 
тысяч тонн в 1960 г.). В целях 
привлечения рабочей силы на 
плантации"европейские ферме
ры использовали так называе
мую «сквоттерскую систему»

(от английского слова «сквотт» 
—  клочок земли). Суть этой си
стемы состоит в том, что афри
канец получает небольшой на
дел земли, за что обязан за ми
зерную плату работать на план
татора. Члены семьи африкан- 
ца-сквоттѳра должны работать 
ца хозяина бесплатно.

Особенно большие прибыли 
получают иностранные компа
нии, добывающие алмазы, золо
то, свинец, медь.

Нещадная эксплуатация наци
ональных богатств и труда наро
да Танганьики привела страну 
на грань нищеты и разорения. 
«Нищета африканцев — это са
мая трудная проблема, с кото
рой сталкивается независимая 
Танганьика», — писал недавно 
посетивший эту страну коррес
пондент американского агентст
ва Юнайтед Пресс Интер- 
нейшнл. Тяжелое наследие ко
лониального режима проявляет
ся в том, что молодое независи
мое государство не имеет разви
той национальной промышлен
ности. не располагает необходи
мыми кадрами африканских 
специалистов. Достаточно ска
зать. что до сих пор в Танганьи
ке нет ни одного высшего учеб
ного заведения.

Приведенные нами факты тя
желого положения в Танганьике 
разоблачают лицемерные утвер
ждения буржуазной пропаганды 
о цивилизаторской миссии импе
риалистов в Африке.

На самом деле правительство 
Англии всячески тормозило про
движение страны к политиче
ской независимости и вопреки 
соглашению об опеке над Тан
ганьикой препятствовало при
влечению коренного населения 
к  управлению страной. Вся за
конодательная и исполнитель
ная власть в Танганьике осуще
ствлялась английским губерна
тором. На разных этапах в стра
не имелись законодательный и 
исполнительный советы или тот 
и другой вместе. Однако они

выполняли лишь функции кон
сультативных органов при гу 
бернаторе, который мог нало
жить вето на любые их реше
ния. Первые в истории Тангань
ики выборы в законодательный 
совет были проведены только в 
1958— 1959 годах (до этого 
члены совета назначались губер
натором). Согласно антидемокра
тической избирательной системе 
9 миллионов 250 тысяч афри
канцев — абсолютное большин
ство населения страны — были 
представлены в законодатель
ном совете таким же числом де
путатов. как и 20 тысяч евро
пейцев, составляющие немногим 
более 0.2 процента населения 
страны. Избирательным правом 
пользовались лишь те африкан
цы. которые жили в данном 
районе в течение 5 лет, владели 
языком суахили (язык жителей 
прибрежной части страны. — 
Д .К .) или английским, имели 
годовой доход не менее 75 фун
тов стерлингов или занимали oj|- 
ну из общественных должно
стей. Так английские правители 
«приобщали» население Тан
ганьики к  политическому управ
лению страной.

Вынужденные под напором 
национально - освободительного 
движения согласиться на предо*» 
ставление Танганьике независи
мости. колонизаторы заявляют, 
будто они пошли на этот шаг 
добровольно. Но этим басням 
никто не верит. «Теперь колони
заторы. — говорил Н. С. Хру
щев на X X II съезде КПСС. — 
чувствуя, что их господству при
ходит конец, делают хорошую 
мину при плохой игре. Они за
являют. будто сами уходят из 
колоний. Но кто этому поверит? 
Кому не ясно, что они идут на 
такой шаг. зная, что их все рав
но выгонят с позором».

Провозглашение независимо
сти Танганьики — новое свиде
тельство продолжающегося кру
шения ненавистной колониаль
ной системы.

Д. КА С А Т КИ Н .

вези один реактивный истребитель 
«Фугамажистер» и два транспорт
ных катангских самолета, а также 
разбомбили склад боеприпасов в 
10 километрах от Элизабетвиля. .

Однако, йак отмечает коррес
пондент агентства Рейтер, войска 
ООН воздерживаются от решитель
ных наступательных операций.

Преступления
„ультра"

продолжаются
П АРИ Ж . 8 декабря. (ТАСС). Во 

Франции продолжаются преступле
ния «ультра». В ночь на 7 декаб
ря три бомбы взорвались в Лионе 
и его предместье. Одна бомба взор
валась перед религиозным учреж
дением, другая — перед здание.м 
местного отделения Коммунистиче
ской партии, третья — на кварти
ре бывшего председателя местного 
комитета освобождения в период 
нацистской оккупации. Взрывами 
причинен большой материальный 
ущерб.

В Париже была в.зорвана бомба 
на квартире директора издательст
ва «Эдисьон де минюи», которое 
выпустило книгу мужественного 
борца за свободу Алжира Анри 
Аллега «Допрос под пыткой».

Французские трудя
щиеся провели вчера 
многочисленные крат
ковременные забастов
ки.

В знак протеста про
тив преступлений уль
траколониалистов объ
явили 24-часовую голо
довку студенты педа
гогической школы в го
роде Прива (департа
мент Ардеш).

Французская комму- 
нистиче.ская партия.
Всеобщая конфедера
ция труда и движение 
коммунистической мо
лодежи Франции опуб
ликовали заявление, в 
котором отмечают, что 
демонстрации и заба
стовки французских 
трудящихся 6 декабря 
являются выдающимся 
этапом в борьбе фран
цузского народа против 
террора ОАС и фашиз
ма. В заявлении, под
черкивается. что в ходе 
демонстраций и забастовок было 
достигнуто единство действий рес
публиканцев и демократов, отме
чается, что Французская коммуни
стическая партия, В КТ  и движе
ние коммунистической молодежи 
Франции будут продолжать бороть
ся за еще большее единство дейст
вий всех республиканцев, решив
ших преградить путь фашизму.

Марш
противников

войны
БОНН, 7 декабря. (ТАСС). В Эс

сене (Рур) состоялось факельное 
шествие противников службы в 
бундесвере и атомного вооруже
ния. Шествие проходило под лозун
гом: «Миру мир путем тотального 
разоружения и мирного договораі». 
Демонстранты несли транспаранты 
с требованиями о создании ней
тральной зоны в Европе и разра
ботке правительством Ф Р Г предло
жений о мирном договоре. «Атом
ное оружие — неті Мирный до
говор? — да!» — заявляли Демон
странты.

Как сообщает газета «Дейче 
фольксцейтунг». эта демонстрация 
явилась подготовкой к ежегодному 
.маршу 1962 года западногерман
ских противников атомного оружия.

РЕ С П УБЛ И КА БО ЛГАРИЯ. На реке Арде — одной из самых 
полноводных рек страны — будет сооружено шесть крупных и несколько мелких 
водохранилищ, воды которых приведут в движение турбины мощных электростан- 

"  электростанция «Студен-Кладенеіі» уже построены и экс- 
пл^тнрую тся. в  этом году вступит в строй водохранилище «Кырджалй».

На снимке: на строительстве водохранилища «Кырджалй».
__________________________  (Фотохроника ТАСС).

Битва под Москвой показала щ  
непобедимость социализма**

БЕРЛИН, 7 декабря. (ТАСС). Общест
венность Германской Демократической 
Республики отметила 20-ю годовщину 
исторической победы Советской Армии в 
битве под Москвой. В Берлине- в Высшей 
партийной школе Социалистической еди
ной партии Германии им. Карла Маркса 
состоялось торжественное заседание, по
священное этой годовщине. Перед соб
равшимися выступил заместитель мини
стра национальной обороны ГДР Валь- 
демар Фермер.

Битва под Москвой, подчеркнул он, 
особенно наглядно показала непобеди
мость социализма и бесперспективность 
империализма.

Поражение фашистов в войне против 
Советского Союза, продолжал В, Фер
мер, было поражением империализма в 
целом. Если агрессивные планы уже тог
да были построены на песке, как это по

казала битва под .Москвой, то ныне лю
бая попытка нападения на социалистиче
скую Страну означала бы ічоисц империа
листической системы.

Это необходимо, отметил оратор, ска
зать в адрес старых и новых фашистских 
генералов в Бонне. Новая война принес
ла бы неисчислимые жертвы для всех на
родов. Поэтому ныне более чем когда бы 
то ни было важно предотвратить войну, 
прежде чем начнут падать атомные и во
дородные бомбы.

Мирный договор, политическое, эконо
мическое и военное укрепление ГДР и 
неразрывная дружба с Советским Сою
зом являются важным вкладом в борьбу 
за мир,^ подчеркнул В. Фернер. Он отме
тил, что существование ГДР создает не
преодолимый барьер для милитаристских 
и фашистских обитателей Бонна.

Псы на служ бе колонизаторов
НЬЮ -ПОРК. 7 декабря. (ТАСС). 

Подобно тому, как расисты на юге 
С Ш А натравливают на негров по
лицейских собак-ищеек. американ
ская военщина применяет в ІОжном 
Вьетнаме собак для выслеживания 
проТйвНййбв диктаторского 
Нго Динь Дье.ма.
- •  Представители прайителвствЗ 
Нго Дннь Дьема, сообщает коррес

пондент «Нью-Йорк тайме», наблю
давшие за демонстрацией «искусст
ва» военных собак, которые помог
ли захватить 8 партизан, были на
столько удовлетворены эти.м зрели
щем. что попросили Соединенные 
Штаты предоставить тысячу таких 
собак «для преследования партизан 
в джунглях».

Землетрясение в районе 
Нурмльсних островоз

МОСКВА, 7 декабря. (ТАСС). Цент
ральная сейсмическая станция «Мо
сква» зарегистрировала вчера в 19 
часов 50 минут московского времени 
сильное землетрясение.

По данным предварительной обра
ботки материалов сейсмических стан
ций Советского Союза, эпицентр это
го землетрясения находится на рас-

с|оянии 7 тысяч километров от Мо
сквы.

Примерные координаты эпицентра 
—  50 градусов северной широты и 
155 градусов восточной долготы —  
южнее острова Парамугаир (Куриль
ские острова).

Возможная сила в эпицентре —  
8 — 9 баллов по 12-балльной шкале.

• ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 9 декаб
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
осадки в виде мокрого снега и 
дождя, метель, ветер южный, 7 —

12 метров в секунду, температура 
по северным районам — 10— 15 
градусов, по остальным — 1—6 
градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМ И Ч ЕВ .

ТЕАТР
Томский областной драматический 

театр «имени В. П. Чкалова 
9 декабря — «Сын века». 
Начало спектакля в 7 час. 30 

мин. вечера.
11 декабря —

ВЕЧЕР О ТДЫ ХА МОЛОДЕЖИ. 
Концерт, танцы, игры. 

Начало в 8 часов вечера. 
СЕГОДНЯ В КИ НО ТЕАТРАХ: 
Широкоэкранный кинотеатр «Ок

тябрь». Голубой зал — «Орлиный 
остров». Сеансы: 9, 10-35, 12-10.
1-45, 3-20, 4-55. 6-30. 8-05, 9-40. 
Зеленый зал — «Бесхарактерный 
мужчина». Сеансы: 9-45. 11-50.
1- 55, 4. 6-05, 8-10. 10-15. Дети до 
16 лет не допускаются.

Кинотеатр имени М. Горького. 
Большой зал — «Славное старое 
пианино». Сеансы: 9. 10-55. 12-50,
2- 45. 4-40, 6-35. 8-30. 10-25. Зал
кинохроники — «Перед лицом су
да», «Флуераш». Сеансы: 10,
11-05. 5-55. 7. «Розы для господн- 
ва прокурора». Сеансы: 12-10,
2-05. 4, 8-05, 10. Дети до 16 лет не 
допускаются. Кинотеатр детского 
зрителя. Для детей — «Мяч». 
Сеансы: 10. 11-20, 12-40, 2. 3-20. 
Для взрослых — «Альба Регия». 
Сеансы: 4-40, 6-30. 8-20. 10-10.

Кинотеатр имени И. Черных. 
Большой зал — «Зайлергассе. 8». 
Сеансы: 9-30. 11-10. 12-50, 2-30. 
4-10. 5-50, 7-30. 9-10. 10-50. Ма
лый зал — «Она танцевала одно 
лето». Сеансы: 12-40. 4. 5-40. 7-20, 
9. 10-40. «Над Тнссой». Сеансы: 
9-20. 11. 2-20.

Клуб железнодорояспой станции 
Томск-ІІ — «Перед восходом». Се
ансы: 4. 6. 8, 10.

Дом культуры ТЭМЗа — «Набе- 
. режная утренней зари». Сеансы: 4, 
>  6 . 8 . 10.
'  Дом культуры ГРЭС-2 — «Не 

хочу жениться». Сеансы: 2. 4. 6.

ТЕЛЕВИДЕН ИЕ 
Суббота, 9 декабря 

■ 18.30. Д ля детей, «Пять ролей
Вити Перевалова». 19.00. Из цик
ла; «Решения X X II съезда КПСС 
— в массы»: «Международное зна
чение решений съезда». 19.15.- 
Очерк «17 дней в Сокольниках». 
19.25. Спектакль драматического 
коллектива Томского университета 
«Маленькая студентка». Пьеса 
И. Погодина. 20.50. Телевизион
ные новости. 21.00. Киноповесть 
«Первый урок».

Заводу «Металлист» требуются; 
кочегары, грузчики, слесари, фор- 
мовіцикн,^ кузнецы-молотобойцы.

Обращаться: г. Томск, улица Ро
зы Люксембург. 121. 2 — 2

Томскому гортопебыту требуют
ся; возчик, конюх, электропильщи- 
кн и учетчик.

Обращаться: г. Томск. улица 
М. Горького, 30. 2 — 1

То.мскому . инженерно-строи
тельному институту требуются: шо- 
феры-инсгр5'кторы. иннщнер-радно- 
физик. старшие лаборанты по спе
циальности «геодезия», строитель, 
сторож, дворник н электромонтер.

Обращаться; г. Томск. Соляная 
площадь, 2, отдел кадров.

Требуются: токари, слесари-нн- 
струменталыцикн, компрессорщик, 
штамповнгнкн, слесарь-жестян
щик, кладовщик, техник-связист, 
охранники.

Обращаться: г. Томск. Коларов- 
ский тракт (остановка автобуса 
№ 1 «Новостройка»). 2 -^1

, УНР-768 требуются рабочие. 
Одинокие обеспечиваются обще

житием.
Обращаться: г. Томск, переулок 

Пушкина, 9. отдел кадров. 2 — 1

В Н И М А Н И Ю  ПОДПИСЧИКОВ!

Продолжается подписка на областную газету «КРАСНОЕ 
ЗНАМ Я» на 1962 год.

Подписка принимается городскими и районными отделениями 
связи, почтальонами, общественными распространителями печа
ти на заводах, фабриках, в совхозах, колхозах, леспромхозах, 
учебных заведениях н учреждениях.

Облсоюзпечать.

т о м с к и й  ГОРПРОМТОРГ 
объявляет набор на одногодичные. курсы продавцов 

промышленных товаров

Начало занятий с 1 января 1962 года.
Учащиеся обеспечиваются стипендией в размере 20 руб в 

месяц.
Приём заявлений до 20 декабря 1961 года.
За справками обращаться: г. Томск, улица Обруб. 8. отдел 

кадров, телефон 23-66. з __і

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную рабо
ту требуются: инженер или физик 
для {тучной работы в области ме
таллообработки, конструкторы, ра- 
диотехннкн, старший лаборант, 
квалифицированный токарь, элек
тромонтеры. вахтер, уборщица и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. отдел кадров.

Песьянскому лестранхозу срочно 
требуются: кузнец (для работы на 
лесоучастке), мотоводнтель (на мо
товоз широкой колеи) и токарь.

Оплата труда — по договоренно
сти.

Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: станция Итатка.

отдел кадров. 2 — 1

Томскому гормолзаводу на по* 
стоянную работу требуются; глав
ный бухгалтер, охранники и приеп* 
щ нк тары.

Обращаться: г. Томск, улица Га
гарина. 20, к директору. 2 — 1

Гр-н Брюханцев Парамон Михайло
вич. проживающий в г. Томске, улица 
Большая Подгорная. 179. кв. 7. воз
буждает дело о расторжении брака с 
гр-кой Тимощенко Анастасией Дмит
риевной. проживающей там же.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.

Гр-н Еловский Михаил Степанович, 
проживающий в г. Сочи, улица 
Школьная, 8. возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Еловской 
Евдокией Федотовной, проживающей 
в г. Томске, переулок Путевой. 75.

Дело будет рассматриваться в Том
ском городском народном суде.
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